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У Ч Р Е Д И Т Е Л Ь -К А Б И Н Е Т  М И Н И С Т Р О В  Р Е С П У Б Л И К И  У З Б Е К И С Т А Н  Цена свободная

П О С ТА Н О В Л Е Н И Е  К АБИ Н ЕТА М И Н И С ТР О В  
РЕС П У БЛ И К И  У ЗБ Е К И С ТА Н

О дополнительных мерах по 
децентрализооанномц экспорту 

свежей плодоовощной продукции 
в 2000 году

в целях сощания благоприятных условий для дальнейшего расши
рения децентра^шзованного экспорта свежей плодоовощной продук
ции Кабинет Министров ПОСТАНОВЛЯЕТ;

1. Продлить до 15 октября 2000 гааа действие временного порядка вывоза 
за предйты республики свежей аюдоовошной продукции физическими и 
юридическими лицами - резидентами Республики Узбекистан, утвержден
ного постанов,пением Кабинета Министров от 8 икшя 2000 г. № 261.

2. Сохранить до 15 октября 2000 года установленные постанов
лением Кабинета Министров от 8 июля 2000 г. № 261 условия и 
льготы, предоставляемые физическим и юридическим лицам - 
резиденгам Республики Узбекистан, при осуществлении ими децен
трализованного экспорта свежей плодоовощной продукции, в том 
числе на консигнационных условиях и бартерной основе.

3. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить 
на Премьер-министра Республики Узбекистан Султанова У.Т.

Председатель Кабинета Ммнмстроа.
И .Карим ов

г.Ташкент, 26 сентября 2000 года.

Д Р У Ж Б А .  П Р О В Е Р Е Н Н А Я  В Р Е М Е Н Е М
Древняя дружба между узбекс

ким и киргизским народами про
шла многие испытания. И в на
стоящее время постоянно разви
ваются отношения между двумя 
странами, которые избра^^и неза
висимый путь развития.

На этом подробно остановился 
в своем интервью представителям 
средств массовой информации 
Президент Республики Узбекис
тан Ислам Каримов 26 сентября 
перед вьпетом в столицу Кирги
зии Бишкеке официпьным визи
том.

Для доказательства стабильно
сти отношений между двумя стра
нами руководитель нашего госу
дарства еще раз напомнил о собы
тиях, происшедших в прошлом 
году в Баткенском районе Кирги
зии.

- Есть такая поговорка: истин
ный друг познается в беде, -сказал 
Ислам Каримов. - Когда террори
стические фуппы проникли в Бат- 
кен, мы стояли плечом к плечу с 
киргизским народом, старались 
всесторонне поддержать Кирги
зию. У нас одинаковое отношение 
к борьбе против бандитских фор
мирований, и это обеспечило пос
ледовательность действий, стало 
основой подкрепления нашей 
древней дружбы, еще большего 
нашего сближения друг с другом.

Не без основания стороны уде
ляют особое внимание официаль
ному визиту Ислама Каримова в 
Киргизию. Ибо в ходе этого визита 
предусмотрено подписание ряда 
документов, важных для развития 
взаимоотношений Узбекистана и 
Киргизии. В частности, в рамках 
визита будет принято заявление об

усилении связей между двумя госу
дарствами, а также будет подписа
но соглашение о военном и воен
но-техническом сотрудничестве. 
Также в Бишкеке будут подписаны 
договоренности о таможенных, 
консульских связях, согласовании 
законодате.,1ьных документов.

Известно, в конце октября те
кущего года в Киргизии состоятся 
выборы Президента. В настоящее 
время Центра;1ьная избирательная 
комиссия страны официа^тьно за- 
регистрирова1а нескалько канди
датов. Среди претендентов есть и 
Аскар Акаев - нынешний руково
дитель Киргизии. Общественность 
Узбекистана с интересом следит за 
процессом, происходящим в со
седнем государстве.

Ислам Каримов, в частности.

сказал о сути этого важного мероп
риятия:

- Этот политический процесс, 
конечно же. внутреннее дело со
седней республики. И поэтому не
уместно со стороны оказывать ка- 
кое-то влияние на это мероприя
тие. Кто победит в выборах - это 
прежде всего связано с желанием и 
волей киргизского народа, то есть 
избирате̂ лей.

Но я хочу сказать другое. Вот 
уже несколько лет мы эс^ктивно 
работаем с нынешним руковод
ством Киргизии. Мы постоянно 
помогали друг другу, при необхо
димости протягивали руку помо
щи, вместе проходкли раа-личные 
испытания. И поэтому, если бы я 
был гражданином Киргизии, учи
тывая пройденный славный путь.

нынешнюю политическую и эко
номическую обстановку, я обя
зательно проголосовал бы за Аска
ра Акаева. Это не вмешательство 
во внутренние дела независимого 
государства, это высказанные от 
души слова представителя дружес
кого народа своим друзьям.

Во встречах с журналистами 
Ислам Каримов всегда затрагивает 
афганский вопрос. Потому что 
Узбекистан много делает для того, 
чтобы прекратить войну в этой 
стране, установить мир в соседнем 
государстве. И постоянное обра
щение журналистов к главе нашей 
страны по афганскому вопросу - 
это результат большого интереса к 
политике правительства нашей 
страны, которую оно ведет на пути 
к решению этой проблемы.

Из Информации, распростра
няемой средствами массовой ин
формации мира, известно, что в 
настоящее время сильно активи
зированы военные действия в Аф
ганистане. Движение «Та̂ либан» 
бросило все свои силы для захвата 
Панджерского ущелья, являюще
гося основным опорным пунктом 
«Северного альянса», и сейчас там 
ведутся кровопролитные бои.

Остановившись на нынеш
ней обстановке в Афганистане, 
глава нашей страны отметил, 
что Узбекистан постоянно под
держивает все действия, на
правленные на установление 
мира в этой стране. Пока не 
будет стабильности в Афганис
тане, не смогут спокойно жить 
народы Центральной Азии, ска
зал Ислам Каримов. По словам 
Президента, превращение Аф
ганистана в большую площадку

для геополитических игр приве
ло к тысячам жертв, сиротству 
многих детей.

- Нынешние успешные дей
ствия движения «Талибан*, уста
новление Афганистаном своего 
контроля на фаничащихс нашим 
регионом территориях, естествен
но, могут вызвать у кого-то озабо
ченность, - сказал Президент. - 
Узбекистан до нынешнего време
ни никогда не конфликтова^  ̂ с 
Афганистаном, не вмешива^лся в 
его внутренние дела. Не способ
ствовал ни- одной из делящих там 
власть фуппировок. Мы прини
маем движение «Талибан» незави
симо от его целей и политики - 
какими бы они ни были - в каче
стве крупной политической си̂ лы 
в Афганистане. Узбекистан в це
лях установления мира в соседнем 
государстве был всегда готов выс
лушать и мнения талибов. В част
ности, доказательством этому яв
ляется участие представителей 
«Талибан» на состоявшейся в про
шлом году в Ташкенте встрече 
«Шесть плюс два».

Узбекистан является сторон
ником взаимной мирной догово
ренности всех сил в Афганистане. 
Если же говорить о нынешней 
обстановке в Афганистане, нужно 
отметить, мы всегда должны быть 
бдительными и внимательными. 
Но и нет оснований беспокоить
ся. У нас есть Вооруженные Силы, 
которые могут устранить любую 
опасность.

А нвар Карим ов.
Корр. УзА. 

Ф ото  М ухам м ада
А м ина.

ВСТРЕЧИ В БИШКЕКЕ
ИсламКаримовсообщил.чтов стран. В частности, он подчерк-

26 сентября, Бишкек (передает 
специальный корреспондент УзЛ 
Анвар Бобоев).

В бишкекском аэропорту «Ма- 
нас» Президента Республики Уз
бекистан Ислама Каримова встре
чал Президент Киргизии Аскар 
Акаев. Здесь же состоялась офи
циальная церемония встречи гла
вы нашего государства.

В аэропорту президенты встре
тились с представителями средств 
массовой информации. Аскар 
Акаев выразил благодарность Ис
ламу Каримову за то, что он при

нял его приглашение и приеxа̂ л в 
Бишкек. Он отметил, что народы 
Узбекистана и Киргизии связыва
ют не талько чувства братства и 
единства, но и исторические, 
культурные узы, единство корней, 
а также добрые соседские связи. 
Аскар Акаев отметил, что приезд 
Президента Узбекистана в Кирги
зию всегда являлся толчком для 
развития двусторонних отноше
ний, и выразил уверенность, что и 
нынешний, визит также поднимет 
взаимные связи на более высокую 
ступень.

Л.;3:

ходе визита в Бишкек предусмат
ривается наряду с торгово-эконо
мическими. культурными связя
ми широкое обсуждение вопросов 
региональной безопасности.

- Нынешняя сложная обста
новка призывает к более активно
му, более тесному сотрудничеству 
в вопросах безопасности, нужно 
анализировать и прогнозировать 
развитие событий, предугадывать 
их результаты и предпринимать 
совместные необходимые меры, - 
сказал наш Президент.

Руководитель Узбекистана 
также отметил необходимость эф
фективного использования эко
номического потенциала обеих

нул. что есть много возможностей 
для дальнейшего расширения со
трудничества в использовании 
водных и энергетических ресур
сов, развитии коммуникацион
ных систем, увеличении объема 
торговли.

Аскар Акаев, остановившись 
на вопросе сотрудничества в вод
ной и энергетической сферах, со
общил, что Киргизия готова к со
вместному строительству с Узбе
кистаном гидроэлектростанции 
«Камбарота». .

Также были даны подробные 
ответы на вопросы журналистов, 
связанные с обстановкой в Афга
нистане. Ислам Каримов повто-

рил сказанное об этом в Ташкен
те. Аскар Акаев поддержал мне
ние нашего Президента.

После встречи с журналистами 
состоялась встреча президентов с 
глазу на глаз. На ней состоялся 
обмен мнениями по вопросам 
развития двусторонних отноше
ний, региональным проблемам, 
затрагивающим Узбекистан и 
Киргизию.

Вечером в резиденции «Ала- 
арча» от имени Президента Кир
гизии был дан прием в честь Исла
ма Каримова.

Двусторонние переговоры бу
дут продолжены.

(УзА).

П К О Р Я Б О В
В ОБЛАСТИ С О ЗД А Н А  СВОЕОБРАЗНАЯ А КА Д Е М И Я  ЗЕМЛЕДЕЛИЯ

ОТДАЧА 
ИНТЕНСИВНОГО 

ГЕКТАРА
Интервью с заместителем хокима 
области, начальником управления 

сельского и водного хозяйства 
Исматуллой Кабуловым

«Узбекистан как одна из самых мощных хлопковых держав 
прилагает максимальные усилия для дальнейшего развития 
этого сектора».

Ислам Карим ов.

- 305 тысяч тонн хлопка 
собрано за 28 рабочих дней. 
Отдача гектара составила 28,8 
центнера. Заложены в бунты 
34 тысячи тонн семенного 
хлопка-сырца. Так рано об
ласть никогда прежде не ра
портовала. Что стало главным 
фактором трудовой победы 
хлопкоробов?

-Слагаемых успеха много. 
Большую роль сыграл ранний 
сев. Его завершили в сжатые 
сроки. На всех полях получи
ли ранние всходы. Посевы 
развивались интенсивно. Хо
зяйства обратили внимание 
на улучшение мелиоративно
го состояния земель. Тща
тельным образом были очи
щены сбросы, капитально от
ремонтировано большинство 
оросителей, коллекторов, 
гидросооружений, что замет
но снизило уровень залегания 
грунтовых вод, Проводили 
планировку старопахотных 
земель. Структуру почвы обо
гатили органикой. Приобре
тена современная техника. 
Сельхозмашины обеспечены

запчастями, хозяйства - мине
ральными удобрениями, горю
че-смазочными материалами, 
пленкой, другими средствами. 
Оправдали надежды земледель
цев сорта «фергана-3». «окда- 
рья», «фергана-5», «армугон». 
Принесла желаемые результаты 
арендная система. Во всех хо
зяйствах выращиванием глав
ной культуры занимаются се
мейные звенья. Дехканам пре
доставлена свобода действий. 
Многие на небольших участках 
подняли урожайность хдопка в 
два раза. Раннего созревания 
«белого золота» прежде всего 
добились б.шгодаря подпленоч- 
ному севу. Этим метолом было 
посеяно около ста тысяч гекта
ров. Урожай поспел на 25 дней 
раньше обычного, Передопые 
ширкатные хозяйства уже во 
второй декаде августа присту
пили к сбору урожая.

- Что подтолкнуло андижан- 
цев широко внедрить принци- 
пиа,1ьно новую технологию воз
делывания хдопчатника? 
(Окончание и другие материалы 

читайте на 2-й страница)

. - ..........................
НА СНИМКЕ: лучшие сборщицы ширкатя «Хакикат» Сурайе Узгенова, Мутабар Кобулова, Гулюяа 

Собирова, Дильлора Рузмстова, Зульхумор Маматои и Дильфуза Уринова.

КРУГЛОСУТОЧНО РАБОТАЮТ ЗАВОДЫ I
Ежегодно весь собранный на полях области 

урожай хлопка перерабатыв)1ют 13 хлопкоочисти
тельных заводов нашего объединения. 57 загото
вительных пунктов на местах приняли от хо)яйств 
105 тысяч тонн «белого золота», Весь урожай сдан 
первым сортом, В прошлом сезоне загрязнен
ность сырца составила 16 тонн. Нынче она дости
гает всего лишь 3000 килограммов. Это положи
тельно влияет на качество выпускаемого волокна 
и экономику ширкатных хозяйств. Заводы по 
договору только за высокую стоимость получен
ного хлопка заплатят земледельцам без малого 3,5 
миллиарда сумов.

Сезон переработки начали почти на месяц 
раньше, С начала сентября произведено 20000 
тонн волокна. Его средний выход составляет 33

процента. Приступили к отгрузке ценной продук
ции за рубеж. Волокно высокого качества стали 
получать текстильные компании Италии, Шве
ции, России,

Сезон переработки решили швершить до кон
ца года. Произведем 100 тысяч тонн валокна, 
20000 тонн семян высокой кондиции. 175 тысяч 
ЮНН товарных семян отправим для переработки 
на маслогжстракиионные заводы. Полученная 
валюта от реализации волокна обернется новей
шим оборудованием, высокооплачиваемыми ра
бочими местами, продуктами питания, медика
ментами, более высоким уровнем жизни людей,

ХамиАулло Н асиридинов.

Его П ревосходительству 
П резиденту Республики 
У збекистан И слам у Карим ову

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
Мы, представители искусства разных стран, без- 

фанично рады, что удостоились счастья принять 
участие во втором международном фестивале сим
фонической музыки, который проходил в Узбекис
тане,

Это мероприятие, признанное в международном 
масштабе, явилось еще одним важным шагом на 
пути развития симфонической музыки, А проведе
ние его в Ташкенте, который считается воротами 
Востока, свидетельствует о высоком творческом 
потенциале Узбекистана, незыблемости его велико
го и бесценного культурного наследия. Самое важ
ное это то, что на этой земле созвучны бессмертные 
жемчужины восточной музыки и западного музы
кального искусства.

Первый фестиваль, состоявшийся два года назад, 
открыл широкие возможности для последующего 
творческого подъема наших коллег. Созданные за

прошедший период высокохудожественные новые 
симфонические произведения свидетельствуют о 
возрастающем значении Ташкентского фестиваля, о 
том, что он становится достойным вкладом в гармо
нию национальных ценностей и современного ком
позиторского творчества.

Уважаемый Ислам Абдуганиевич!
Уместно особо отметить: только там, где суще

ствуют мир, спокойствие и благосостояние, там 
рождается мелодия, там звучат уникальные и вол
шебные звуки музыки. Музыка - это плод прекрас
ного. совершенного, утонченного, доброго, глаша
тай мира, посол дружбы. Прекрасный Узбекистан 
под Вашим руководством и вашими заботами дос
тойно оценивает мир и уверенной поступью идет к 
великому будущему. И на пути к таким великим 
целям желаем Вам долгой жизни, ааоровья, а народу 
Узбекистана -благоденствия.

У частни ки  I I  м еж дународного 
фестиваля симф онической 

м узы ки .
г. Ташкент, 25 сентября 2000 года.

Прадсадатапь АО «АнАижонпакткамоатсотиш».

- Юсуп Мирдаудович, внесите, пожалуйста, 
ясность, откуда у вас появилась возможность не 
увеличивать цены, а снижать?

- Мы просто полнее стали использовать свои 
уставные права и этим сократили путь издания от 
типографской машины к читателю. Где бы таш
кентец ни выписывал газету или журнал, доставля
ют их работники "Тошкент почтамти". Почему же 
в таком случае нам самим не подписывать нашего 
же к^лиента, не утруждая этим еще одну структуру.

Понятно, что она нужна для читателей, которые 
живут далеко от Ташкента, в других городах. Но 
если все центральные и столичные издания печа
таются в километре от нашего акционерного обще
ства, нам и самим не тяжело забрать ташкентскую 
часть тиража из типофафии. Так сказать, по дех
канскому методу: пате - базар.

Возможно, посредник 
наш энтузиазм воспринял без 
восторга. В прошлом году за 
свои услуги он получил от 
'Тошкент почтамти" 44 мил
лиона сумов. Эго как раз те 
десять процентов, которые 
переплачивал за выписанное 
издание читатель.

Перед нынешней подпис
ной кампанией мы предложи
ли издателям зак;Лючить с на
шим акционерным обществом 
прямой договор и на подпис
ку, и на распрсктранение. Та
ким образом в наш каталог 
попали 91 газета и 68 журна
лов, Кроме того, статичным 
читателям будем доставлять 
самаркандские издания "Пар- 
вина’, "Даракчи" и приложе
ние к этой газете "Саховат".

- Надеюсь, в вашем ката
логе есть и "Правда Востока"?

- Безусловно, есть,
- Тогда расскажите, во что 

она обойдется ташкентцу?
- Вы назвали ее месячную 

цену - 521 сум. Вместе с на
шими расходами для читате
ля, получающего газету на 
абонентский ящик, она о ^ й - 
дется в 738 сумов. а домой 
принесуг за 846 сумов.

Трехмесячная подписка на 
абонентский ящик стоит 2214. 
на домашний адрес - 2535,

- Значит, если эти цифры 
умножить на четыре, получим 
годовую стоимость?

- Нет, совершенно не зна
чит, Годовая и даже полугодо
вая подписка оформ;ляется по 
льготному тарифу. Те, кто 
"Правду Востока" выпишет 
домой сразу на 12 месяцев, 
заплатит на 1002 сума меньше 
тех, кто сделает это в три- 
четыре приема.

-Юсуп Мирдаудович, для 
сравнения назовите, во что 
оюйдется читателю такая же, 
как наша, ежедневная газета, 
не попавшая в ваш кат&юг?

- Годовой комплект такого 
издания, выписанного на до
машний адрес, стоит 18024 
сума.

• Да, разница, бесспорно, 
ощутимая. Тогда скорее сооб
щайте, где можно выгоднее 
оформить абонемент?

- Адресов множество. Эго 
все 160 почтовых отделений 
столицы, семь специализиро- 
1ИННЫ Х пунктов подписки, от
крытых в к^пных районах го
рода - Мирабадском, Мирзо-УлуКжкском, Чиланзпр- 
ском и других. Ну и, конечно, своих клие>пх>в подпи
шет участковый почт.(льон. Он н этот период стано- 
В1т;я очень важной фигурЫ», Да и а другое 1фемя 
делает многое для распространения периодики, У него 
всегда в сумке есть на пропажу лишний номер газеты. 
Всегх) же за месяц таким о ^ х 1м мы риспростр;1Няем 
26,5 тысячи экземпляров ишний.

Эта форма обслуживания выгодна населению. 
Если читатель не подписался на годОвой комплект 
Правды Востока", то свою любимую пятничную 

"толстушку" с вашей "Семьей" он может купить 
прямо у почтальона. Или субботний номер с теле- 
прогоаммой,

Почта.лы1ны хорошо знают, кто из престаралых 
клиентов и в какие дни оказался при деньгах. Мы 
обслуживаем 250 тысяч столичных пенсионеров. 
Вручая ветеранскую получку, почтовики предло
жат и подписаться на газету.

• Кстати сказать, государсгао вовремя рассчи
тывается со своими ветеранами?

- День вдень. Точно в срок почтовые отделения 
получают денежные суммы для выплат 1гт органов 
соииш1ьного обеспечения. Все, разумеется, знают, 
когда к ним должен прийти почталыад. Он не 
заставляет себя ждать.

Хотя тысячи полторы таких клиентов не всегда 
оказываются дома. Кто - на даче, кто - в отъеше 
Значит, не последний кусок доедают. Бымет, 
правда, кто-то находится под медицинским на
блюдением в больнице. Что ж, за долгую жизнь 
люди поднакопили разных недугов,

■ Но давайте вернемся к ирганизацми подписки. 
Не кажется ли она обузой для ш)чтальонов?

- Какая обуза, если с каждого подписанного 
экземпляра он имеет до пяти сумов.

• Юсуп Мирдаудович, сегодня почтальон запол

няет крошечный, ничего не весящий листок, а с 
нового года уже придется носить увесистую сумку. 
Не охлаждает его рвение такая перспектива?

- Не смотрите, что в сумке, а смотрите, что в 
кошельке. За каждый доставленный экземпляр 
газеты мы ему платим 1 сум 10 тийинов. Так что 
подписная кампания почтальона год кормит.

- Будут ли в его сумке издания друпа госу
дарств?

- Конечно. Например, российские распростра
нители печати предложили узбекистанским чита
телям 270 газет и журналов.

- Для них тоже предусмотрена система щадяи<ей 
подписки?

- Нет, в основном читагели оплачивают ту 
сумму, которая указана в каталоге акционерной

I »
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Осень. Деньги летят из кошельков, как 
листья с деревьев. Дети пошли в школу - 
расходы. Не успеешь оглянуться • пора 
надевать пальто: сначала демисезонное, 
потом н зимнее. И то, и другое уже 
устарели. Неплохо бы обновить гардероб.
В октябре пора закупать на зиму кар
тошку, лук, морковь. Еще одна статья 
расход . И таких статей в бюджете 
каждой семьи множество.

Осенью же приходится решать, ка
кие издания, а чаще всего, какую газету 
или журнал будем читать в следующем 
году. Подписка на периодическую печать - 
дело святое. Оно может стоять в череде осенних трат перед картошкой 
или после ботинок, но в семейной смете присутствует наверняка.

Мы в крайнем аучае пойдем не в магазин за новым пальто, а в 
химчистку с изрядно поношенным, мо деньги на подписку выкроим. 
Покрутив абонемент, с удивлением воскликнем: "Почему так дорого?'Не 
пмучив никакого ответа, тем не менее заполним этот квадратик бумаги.

Да, в самом деле дорого. В там, читатель, не вини, пожалуйста, 
редакцию. Во всяком случае, нашу. Каждый экземпляр "Правды Восто
ка" отдаем распространителям печати всего-то за треть его 
себестоимости. Свой труд мы, можно сказать, и читательским 
тийином не оцениваем. Твоих кровных не хватает расплатиться за 
аренду кабинетов, электроэнергию, телефонные разговоры с тобой же 
или по твоим вопросам. Денег стоит скорость типогро^кой машины, 
рулон бумаги, "выросший'в российских лесах, и все-все, что связано с 
производством газеты.

А получаем каталог, и сами разводим руками. В нем видим такую 
цену на газету, за которую можно печатать ее на отменной финской 
бумаге да где-нибудь в центре мировой полиграфии.

Ну да ладно. Нам тоже распространители объясняют, почему наш 
дебет не сходится с их кредитом, И при этом то и дело повторяют 
слово "рынок",

В том году в мщж печатной продукции он все более становится 
похожим на рынок. Мы говорим не ташо о выборе периодических изданий. 
Он действительно у нас не бедный. Теперь вот появилась возможность 
сэкономить на подписке, надо только мать, где офоршипь ее.

Как заверяет читателей газеты директор АО 'Ташкент почтам- 
ти" Юсуп Мирсоатов, беседуя с корреспондентом "Правды Востока", 
минимум десять процентов с одного издания останется в кармане 
подписчика, если абонемент запмнить на предприятиях этого акцио
нерного общества.

компании "Матбуоттаркатунчи". Есть и некоторые 
иск^лючения. Скажем, полугодош1я подписка на 
"Аргументы и факты", если она оформлена единым 
абонементом с доставкой на дом, будет стоить на 
524 с\’ма дешевле, нежели помесячная,

- Очевидно, уже есть первые подписчики?
- Первые появи^^ись еще десятого августа. Се

годня "Тошкент почтамти" выписал периопики 
уже на десять мил̂ 1Ионов сумов. Между прочим, 
'Прав.1а Востока" много раз повторяезся в дости- 
1ЮЧНЫХ карточках,

- Значит, будем ждать звонков и писем с юже- 
ланиями от чигагелей, Ксгати, о письмах. Люди 
менее охотао стали прибегать к зписголяриому 
жанру?

-Эготак,С 1993гоа<перспискасокргтшсьв пигь 
раз, И лишь в прошлом году число почтовых отправ
лений начало вновь увеличиваться. Но с ними мы, 
как и ны с ишнием газеты, несем большие ><)ьггкн. 
До первого сентября нынешнего гаш1 за о6ыкж)веи- 
ное авадцашгриммопос тгсьмо отправигель платил 
икхть сумов. Сейчас, прато, тариф увмичлш до 
пя1Н!Ш1ати, А СТ0ИМ1КТЬ его о (^ )Г ки , отправки, 
ластики как была 24 сума, так и осталась.

• И все-таки люди несут конверты к синим 
ящикам, установленным № всему городу.

- Яшики, лействиильно, не пустуют Их в 
столице 467. Ежедневно почтовики на четырех 
машинах разъезжают, выбирая послания ташкен
тцев. Друзьям, родственникам, добрым знакомым,

которыми накладно становится общаться по 
телс(1юиу.

- Мы рады, что* эти ящики опускают и конвер- 
ш  с адресом Правды Востока"...

1*<аду ва«
аща на подписавшийся на периодику

Ш ерали  Искандеров.
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- Есть в этом настойчивая 
инициатива хокима области Ка- 
булжона Гафуровича Обидова, 
которого подцержапо правитель
ство республики. Решили на име
ющихся землях увеличить объе
мы производства не только цен
ного текстильного сырья, но и 
зерновых, других сельхозкультур. 
На местных заводах наладили 
производство специализирован
ных сеялок, пустили линию по 
выпуску пленки.

Эксперимент 1995 года завер
шился удачно. В среднем тогда с 
каждого гектара получили на 17 
центнеров больше хлопка, чем на 
участках обычного сеш). Хозяй
ства постепенно перешли на но
вую технологию. Интенсивные 
гек1ары обеспечили подъем уро
жайности, значительно снизили 
затраты. Новшества земледель
цев сейчас в республике извест

ны как «андижанский метод». 
Наш опыт изучают коллеги из 
других регионов. Получают бога
тый, качественный, самое главное
- ранний урожай.

- 1'еперь Исматнлла Кабуло- 
внч, расскажите об особенностях 
нынешней страды.

- Упорный труд принес земле
дельцам желаемые результаты. 
Госзаказ выполнен за четыре не
дели. А Х03ЯЙСТ1Ю им. академика 
Саримсакова справилось с зада
чей уже в конце августа, который 
прежде считался ударным меся
цем по накоплению урожая. Свы
ше пятисот арендных коллекти
вов справились с договорными 
обязательствами в канун праздни
ка независимости Узбекистана. 
На сегодня отпраздновали победу 
около 130 хозяйств и десять райо
нов. Дехкане Асакинского и Ал- 
тынкульского районов первыми в 
стране рапортовали о выполнении

годового задания. Их труд высоко 
оценил Президент Узбекистана 
Ислам Абдуганиевич Каримов в 
своем поздравительном посла
нии. Свыше ста старших аренда
торов вместо 30 запланированных 
сняли с гектара по 42-50 центне
ров первосортного хлопка. Абсо
лютным рекордсменом области 
по получению высоких и стабиль
ных урожаев стала Асалхон Расу
лова - старший арендатор ширкат- 
ного хозяйства «Намуна», сняв
шая в среднем по 52 центнера 
хлопка-сырца с гектара. Среди 
хозяйств пальма первенства по 
отдаче земли принадлежит хозяй
ству, где трудится Асалхон Расу
лова с показателем 43 центнера с 
гектара. Высокая урожайность 
позволила хлопкоробам жалаку- 
дукского хозяйства «Дустлик* вы
полнить госзаказ на 130 процен
тов. Отличных результатов доби
лись вандижанском хозяйстве им.

Бакирова, баликчинском - «Чина- 
бад», жалакудукском - «Еркиш- 
лок», пахтаабадском - «Андижан*, 
избасканском - им. Тиллабаева. В 
разгар уборки вышли в поле до 130 
тысяч мастеров ручного сбора. 
Многие претендовали на призо
вое место. Семья арендатора Ка- 
зимжона Жураева за 30 рабочих 
дней собрала 40 тонн хлопка. Ее 
заработок составил свыше полу
миллиона сумов. На 500 тысяч 
сумов сдала хлопка также трудо
вая семья Урмона Полвонова. По
могли земледельцам студенты, го
рожане. Руководители хозяйств 
быстро решали возникающие 
вопросы социально-быгового ха
рактера, от которых в немалой 
степени зависят настроение и тру
довой порыв участников убороч
ной кампании. Конечно, хокими- 
ят области, власти на местах про
вели большую работу по органи
зации сбора хлопка. Оплата по

итогам пятидневки, а порой и 
прямо у весов - 14-16 сумов за 
каждый килофамм хлопка-сыр
ца, приштекла к участию в сборе 
дополнительно сотни людей. По 
данным областного отделения 
«Пахтабанка», с начала сезона 
мастерам ручного сбора оплачено 
без малого четыре миллиарда су
мов.

- Каковы предирит&1ьные эко
номические результаты нынешнего 
сезона?

- Хозяйства, а их в области 178, 
еще никогда не выращивали такой 
высокий урожай. В хозяйствах зна
чительно возросла рентабельность. 
Хлопководство стало прибыльной 
отраслью. Общий доход от реали
зации нынешнего урожая составит 
окало 22 миллиардов сумов.

Сбор урожая продолжается. 
Андижанцы намерены заготовить 
еще 30 тысяч тонн хлопка. Собрав 
урожай сполна, приступим к 
осенне-зимним работам. Начнет
ся сев зерновых, от которых в 
последние годы стали получать 
стабильно высокие урожаи.

НА СНИМКЕ: Соибжон Рахимов, Иброхим Огаматов, Хусан Туриков, Абдурашид Туриков сырец на 
хнрмане сортируют, подрабатывают, доводят до нужных кондиций. Благодаря этому избаскаиское ширкатное 
хозяйство «Шарк юлдузм» на заготпункт отправляет только первосортный хлопок.

ГЛАВН Ы Й  
ПОКАЗАТЕЛЬ

По в ы х о д у  в о л о кн а  
■ ж а л а к у д у к с к и х  

хо зяй ств а х  о ц е н и в а ю т  
тр у д  се л ьско го  

спе ц и а л и ста , 
а р е н д а т о р а , б р и га д и р а  

и п е р е р а б о тч и ка
Все бригады сдают сверхпла

новый сырсц. Высокая урожай- 
носгь позва1ила выполнить гос
заказ на 130 процентов. Конеч
ный результат - 40-центнеровый 
урожай. Это высокий показа
тель в районе. Выручка от про
изводства ценного текстильного 
сырья составит 70 миллионов. 
Наибольшую отдачу получат в 
бригадах Миродила Чилиева, 
М акпиратхон Маматовой, 
Олимжона Ьегматова.

Но сей день хлопок сдавали 
первым сортом. Паювину уро
жая состава! семенной хлопок- 
сырец. Хозяйсгво тесно сотруд
ничает с местным хлопкоочис
тительным заводом. Перед стра
дой сгIециаV^исты осматривали 
псе пшя, провели апробацию, 
определили элитные участки.

На хирманах хлопок сорти
руют, подрабатышзют, доводят 
до нужных кондиций. Сырец не 
за^теживается. ГКкхпе сушки его 
сразу же сдаем на приемный 
пункт. За качественную продук
цию завод своевременно начис
ляет хозяйству заработанные 
средств;!. В свою очередь и пере
работчики заинтересованы в
Э10М.

Выход волокна состаадяет 34 
процента. Уже "пТрвая партия 
продук!1Ии отправлена хлопко
прядильным предприятиям 
страны, а также зарубежным 
фирмам. Разумеется, !1рибыль, 
вырученная от продажи сверх- 
плано!К)го волокна, будет на
правлена на дополнительные 
поо!црительные меры сборщи
кам, социальное развитие киш- 
.1аи:ов родного хозяйства.

А б д у н а з а р  
А б д у л л а е в ,

Руководитель шнркатного 
хозяйства «Дустлик» Жапаку- 

дукского района.

ВОЛОКНО 
НА ЭКСПОРТ

в  Алтынкульском районе 
важное точение нрыдант возде
лыванию сорта •фергана-З*.

Представители зарубежных 
текстилы!ых фирм проявляют 
интерес к во;!окну этого сорта. 
По мнению специалистов, ес- 
теспзенный цвет сырья позво- 
ляез на сорок процентов сокра
тить затраты труда и средств 
1!ри изготовлении пряжи, тка
ни.

На местном хюпксючисги- 
телы!Ом з<1воде начали отфузку 
ценного текстильного сырья, 
полученного из новою урожая, 
в СШ А, Швейцарию, Герма
нию, Японию. Вырученная ва- 
люза даст 1к)зможность !!риоб- 
ресги новеЙ!иее оборудование, 
продук!ы питания, медикамен
ты. повысить уровень жизни 
люлей.

ХОРМАНГ,
ХЛОПКОРОБ!

в области родилась <к)брая 
традиция: бригады культурного 
обслуживания спешат на нолевой 
стан, чтобы поновить аибак- 
телей.

Анс:1м6ль «Сумалак* побы- 
в.ш в бри(а̂ ^е Шахобиддина Ах- 
МСЛЧ1Ш 111иркагно!о хозяйства 
имени 1я)бура, Эго второй визит 
к ^см Îелсльиам, Пер!)ый был 
связан с выполнением пкзака- 
за, а вгорой - с новой трудошй 
победой: снято 80 !Г)нн хлопка 
дополни 1СЛ1.Н0  к плану.

«Хорма!(г, пахгакор!’ - так 
назвал конпергпую про!рам- 
му ансамбль асакинскою  
Дома кулыуры В дни страды 
артисты побивали во всех 
.\Л0!1К0В0;1ческих хозяйсгвач 
района, дали полсогии кон- 
нергон.

НА СНИМКАХ; Брнга.да Собиржона Бобожонова из мархаматского шнркатного хозяй
ства «Машъал» с гектара получила 1Ю 40 центнеров хлопка; председатель алтынкульского

шнркатного хозяйства Мамаджон Хамроев и лучшие сборщицы девятой бригады Одинахон 
Эргашева, Замирахон Соднкова, Исторахон Хацдарова.
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На полях осталось много хлопка. Хо
зяйства темпы страды не снижают. Коли- 
чест1ю сборщиков доведено до 10 тысяч. 
Выработка на каждою - 50 и более кило
граммов. Район ежедневно сдает грсудар- 
ству 1,5 процента хлопка-сырца к годовому 
обязательству. Даже для чест!ювания арен
датора Абду1!азара Холикова, получшзшего 
45 центнеров «белого золота* в ширкатном 
хозяйстве им. Бакирова, выбрали время 
обеденного перерыва. На хирмане, где со
брались члены трудовой семьи, их соседи, 
руководизель хозяйства Б. Саттаров от 
имени районного хокимията вручил арен
датору цветной телевизор.

- Договорное обязательство выполнили 
еще в последней декаде августа, - сказал А. 
Холиков, - Собрали из адырных зон около 
70 тонн хлопка. Пока стоит хорошая пого
да, уберем до последней коробочки. Тем 
более что республика е!це не достигла Т!а- 
меченного рубежа.

Что касается хозяйства, то оно за 12 
дней справилось с годовой профаммой 
заготовок хлопка-сырца. Два десятка арен
даторов впервые добились 40-иентнерово- 
го урожая. Особенно отличились И. Рузма- 
тов, А. Кулдашев,Т, Маматов. Здесьсемей- 
ные участки в среднем дали по 45-47 !1ен- 
тнеров «белого золота»,

- Видите, более 40 коробочек на кусте, 
- отметила сборщица Махбуба Алимова, - 
Это перспективная элита «окдарья*. Со
зрел хлопок на 1 руднопахотных землях за 
100 дней, почти на три недели раньше 
прошлогодне! о.

11режде в !ииркатном хозяйстве им. Ба
кирова эту селекцию хлопчатника не сея
ли, Нынче же сорт разместили !)а площади 
718 гектаров. Получено 2365 то!!Н семен
ного хлопка-сырца для расширения (1юнда 
посевного материала области. От его реа

лизации арендаторы дополнительно полу
чили 30 миллионов сумов.

Район рано приступи^! к сбору урожая 
главной культуры. П о ч т  за 20 дней выпол
нен тыан.

- Это было 18 сентября, - говорит хо- 
ким, депутат Олий Мажлиса Хасан Хаки
мов, - На общий хирман доставлено 18 
тысяч тонн хлопка-сырца. Весь плановый 
хлопок сдали на заготпункты первым сор
том. Улучшилось качество получаемого 
волокна. С первых дней переработки его 
выход превышает 35 процентов. Это обе-

' щает хлопкоробам многомиллионную при
быль.

Несколько лет назад в ширкатных хо
зяйствах им. Омонова «Узбекистон», им. 
То11!мато!)а «Гулистон» получали 26-28 
центнеров хлопка, работали с убытками. 
Нынче рывок в сторону увеличения уро
жайности зафиксирован в каждой бригаде. 
Они исключили сдачу государству второ
сортного хлопка-сырца. В бригаде М. Тур- 
гунова, например, интенсивный гектар 
принес 70 тысяч сумов чистого дохода, на 
20 тысяч больше, чем в прошлом сезоне. 
Хозяйство «Хакикат*, где трудится этот 
опытный земледелец, по итогам сезона 
намере!10 получить 220 миллионов сумов 
дохода.

- Настроение у сельчан хо| ошее, - ска- 
зш в заключение Хасан Хакимов, - Масте
ра ручного сбора уже получили расчеты по 
семи-, пятидневкам. И дс!!ыи, заметим, 
немалые. Например, свыше !иести тысяч 
трудовых семей за короткий хлопковый 
сезон заработали по 120-150 тысяч сумов. 
Лучшие из них стали неоднократными по
бедителями уборочной кампании, им вру
чены ценные подарки. Сборщики не поки
дают хлопковое поле. Они решили собрать 
урожай до последней коробочки.

С Т О И Л О  п р о я в и т ь
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Впервые проводим страду в такие сжа
тые сроки. Она сразу взяла высокие темпы. 
Толчком послужило собрание в райхокими- 
яте, на которое, к удивлению многих, при
гласили не только руководителей и специа
листов хозяйств. Его участниками на этот 
раз стали арендаторы, председатели махал- 
линских комитетов, уважаемые аксакалы, 
представители женсоветов, медицины и 
народного образования. Прежде на сбор 
хлопка привлекалось до пяти тысяч человек 
со стороны. Расходы отрицательно влияли 
на себестоимость сырца. Хозяйства района 
ежегодно для оплаты привлеченных трати
ли свыше 15 миллионов сумов. Эти деньги 
нынче остались у земледельцев. Наблюда
лась и такая картина: горожане ехали на 
помощь сельчанам, а они - в город по своим 
делам. В этом сезоне с каждой махалли 
дополнительно выизли в поле 150-200 чело
век. Число своих сборщиков за счет аренд
ных звеньев выросло втрое.

В конце августа на полях ширкатного 
хозяйства «Узбекистон мустакиллиги» пол
ностью раскрылись коробочки. Обратился 
к  председателю; «Хлопка стало много. Не 
трудно ли управляться своими силами?» И 
приятно удивился, когда У. Исраилов про
изнес в ответ: «Нам теперь не выгодно брать 
помощников. Уже 800 сельчан собирают 
хлопок-сырец. Сами готовы помочь кому 
угодно». Хозяйство первым выполнило гос
заказ. За 10 дней отправили на общий хир
ман две тысячи тонн первосортного хлопка. 
Вслед за ними достигли намеченного рубе
жа ширкатные хозяйства им. Бабура «Гала- 
ба*, «Янги хает», «Навруз*. Плано!зый уро
жай собрали они своими силами.

На темпах страды сказалась, конечно, 
заинтересованность хпо!!коробов. За кило- 
!рамм ручного сбора сельчане получают по 
16 сумов. Для плодотворного труда и нор

мального отдыха людей хозяйства создали 
хорошие уоювия. Оборудовали полевые ста
ны. Кстати, почти все щипаны имеют ого
род, фруктовый сад. Готовились горячие бес
платные обеды. Артисты выступали с кон
цертами. Лучшим сборщикам вручади путе
вки для отдыха. Организовали дежурство 
врачей. Кооператоры график обслуживания 
составили по желанию сельчан. ^Оюпкоро- 
бов обеспечили мукой, растительным мас
лом, другими продуктами питания. Почти в 
каждой махалле есть парикмахерская, мас
терская по ремонту обуви, радио-, телеаппа
ратуры, швейное ателье. Люди основную 
силу и время направили на сбор хлопка.

На 5 ^5  гектарах выращен хлопчатник под 
пленкой. Эффективный метод практикуем с 
1996 года. Прежде думали так, мол, был бы 
урожай,асобратьего успеем. Когда надо было 
начинать обеалиствление растений и присту
пать к сбору хлопка, вовсю поливали планта
ции, «набирали* центнеры. В итоге хлопок 
оставадся под дождем и снегом. Теряли боль
ше, упускали лучшие сроки уборки. Отказа
лись ог убьпх)чт!ых методов. Прогрессивная 
технология на 100 процентов оправдала наши 
надежды. Уже во второй декаде сентября 
справились с планом. Свыше двухсот хлопко
водческих коллектщюв сняли 40-45- центне- 
ровый урожай. Район в среднем с гектара 
полу!ил 35 центнеров хлопка. Доход отрасли 
!1риблизительно достигнет 1 миллиард 100 
миллионов сумов.

Поздравительное послание Президента 
страны придало труженикам Асаки новые 
силы. Трудимся еще лучше, стремимся до
биться полной модернизации аграрного 
сектора. Сейчас во всех девяти хозяйствах 
темпы «белой страды» продолжают оста
ваться высокими, Расче1ы !!оказывают, что 
сверх пкзаказа М0Ж1!0 собрать еще 6000 
тонн «белого золота*.

ЦЕНА БЕДОСИЕМЮ И Н Р О Б О Ч КИ
^  Это самый высокий показа- 
^тель среди 178 х;!опкосеющих 
■д' хозяйств области. Лидерами 

уборочной кампании признаны 
^  бригады Асадхон Рузиевой, Си- 
5  ёсатхон Абдуллаевой, Алишера 

Халилова, Урожайшкть в этих 
I  коллекти!Ых !1ревысила 50 це!1Т- 

неров На полевом сп!(!е брига- 
^д |.| Абдуллае!К)й ста'1и свидете

лями празднично10 события, 
Рук01юдитель хозяйства Мамад
жон Хамраев вручил арендатору 
Арафат Султан01юй сервант и 
ши(|к>ньер, которые иы1!устили 
С1!е!1иалы1о д̂ '1й 1!ередовиков 
С1рады алзынкульскис мебель
щики, В тот день 1!(щравили 
бри1ади|юв, сборщиц, хирман- 
шиков, многие трудов1.1е сем1.и, 
Вручи;!и им премии !1а миллион 
сумов. На пяти щипанах !1ысту- 
П11ЛИ столич!1ые ар1ис1)>|,

^  Свое !10шраняеиие хломко- 
робам 1!рио!ал хоким обласзи 
Кобулжон Обидов. 11оделили 

•3 радость побсдизелсй ученые-се- 
’|лекпиоиеры - авторы иысоко- 
н  урожайною сорт «(|)ер|ана-3»^ 
Р  - Не ош!!блись, выбрав этот 
^  ско|Х)с11елый высокоурожайный

Хлопкоробы ширкатного 
хозяйства «Намуна», выполнив 
повышенное обязательство, за 

страду доставили на хирман 2800 
тонн хлопка-сырца, урожайность 
в среднем составила 43 центнера

сорт, - сказ;1л Мамаджо!! Хамрас!!,
-1 1я ! Ь лет на зад он нашел 1!ронис- 
ку на наших !!олях. Выход волокна
в прошлом сезоне с(к:1авш! 33 
!1ро!1снта. Сейчас Д1к;тигает 35. Из 
нашею !1олокна месшые тек- 
сти.11.!!1ики ст<1]!И 1!олуча1Ь зкань 
прочною качества, не уступа!0- 
шую мировым стандартам.

Семидесятилетний и|н:дседа- 
|сль !1ынче 1знервые от метил такж 
раннее созревание x !̂ОI!ка. Рас- 
крыв;1Т1А;и коробочки стали еще в 
серели!1е июли.

- 'Уга добрая примета, - сказа)! 
он Сиёсагхон Лбдуллае!юй. • 11од- 
плсноч!!ая тех1!олог ИЯ дала поло
жи I ел !.н ые резу л ь та 1Ы. Пора! о то - 
ВИТЬСЯ к убо1Н)чному сезо!1у, 1ю ,  
видимо, нач!1см на месяц ран1.ше
06ЫЧ1!0!0.

Кстати, е!це в 1995 юду впер
вые в облас! и экс!!еримент начаи- 
ся на !!0лях бритады Сиёсат. Iогда 
было немало сомнений, мол, за
чем тебе лишние хло!!оты? - снра- 
ши!«ъ!и ее. Урожаи !Юлучае!иьот- 
мен!!ые, К чему эксперименты?

- Возрази ть тогда было непро
сто, - вспоминает кавалер ордс1!а 
«Дустлик* С. Абдуш!ае!ш. - Ксш- 
лектив, действительно, на хоро- 
ц!ем счету, Урожай1!ость «белого 
зо)!ота» в лучшие !Оды дости1ала 
сорок 11С!гт!1еров, Беспокоило 
другое. Па!!! к(№1ектив - ли!иь 
мадая части1!а мно!(н)фаслевого 
хозяйсны. Ес !̂и одни мы увели
чим успех, все ра!зно это не ре11!ит 
1лант)1х !!роблем хозяйств;!. Од
нако решили начать и не нрсмада- 
ли.

Тогда, несмотря на поздние 
сроки сев13, растения быстро !!о- 
шли в рост, Г1ленка за!ии!ила !!0- 
севы от заморозков, |р;ща и лив
невых дождей. Отпадало !!роре- 
живаиие. Удобрения, внесенные 
вместе с семенами, ус1шив<111ись 
хорошо, К  сьему урожая !!ристу- 
нили гораздо ра!н>ше обычного. 
Гектар в среднем дал по 42 цент
нера - на 17 больше, чем !1а учас
тках обычною сев;|.

Новую техноло! ИЮ сейчас ос
воили все хло!1ководческие кол
лективы. Третий год стр;1да !1ро- 
должается 20-25 дней. Нынче 1!ро- 
вели ее за две неде;!и. С'!)яли на 
круг по 32,2 !!ентнера. От!!равле-
1!Ы на !аГОТОВИГСЛЬ!!Ые Пу!!К!Ы
2055 тонн пер1кко(ггно!Ч) х;!0!!ка.

- Это было !!ЯТОГО ССНТЯб|)Я, - 
перелисты!и1е! р;|бочий блокно! 
Хамраев. - Уже ЛВ1!Д1ШТ1. дней идет 
сдача хло!!ка пкударству сверх 
госзаказа. Собрш!И еще 7Й) тон!(. 
Урожай!!(К'Ть дос1И!ла 45 цент!1с- 
ров.

11о !!1жд)!0женик> !!редседателя 
весь х;!011К0вый клин - 6.19 !екта- 
ров - отдали в распоряжение се
мейных зве1!ьев, 533 аре1!датора

-.4, Ч
заключили с хозяйством догово- 
ры. Это сделали по желанию са- ^  
мих земледельцев, у которых в ;| 
последние годы появилась личная 
'заинтересо1занность в конечных (1 
результатах, Нетиюхо зарабатыва- 
ют, ^

Например, в «Наму!1е» все хо- - 
рошо З!!ают Гульсару Исламову. 
Три десятка лет трудится в род- (•( 
ном хозяйст!1с. Давно мечтала ра- 
ботать самостоятельно. Получи-1 
да зимой три гектара земли, С 1|  
сестрами, брап.ями, сыновьями! 
находится в поле до г!0зднег0 |зе-1  
чера. Ресурсы расходовали б е -*  
режно, В ито!е с трех !ектаров!| 
получили 15 тонн «белого золота» ^  
- самый высокий показатель ере- 1  
ли ал тынку^!ы;киx арендаторов, I  

С Хамраевым го1юрили о вне- 
дрс!!ии но1к)й техноло! ИИ, аренд-'? 
!!0Й системе, райо!!иро1Ш!!ии пер- 
С!!ективных сортов, модерниз<1-Д 
НИИ отраслей. Все ло (квоили в1 
хозяйстве. Председатель теперь §  
б(ыь!!!е ра1мы11и!яет об экономи
ке, !!ереалию!1;1Н1!ых !юзможН(1с- 
тях. В 1999 юду об!Ций доход от 
ХЛО!!ОКО!ЮДС1!«! сскпавш! 112 мил- 
лионов сумов. Нынче он станет на §  
30 миллионов бол!.ше. Только о| 
ре;|^!иш!!ии 958 тон1! семен!!0!0 
х/!0 !!ка Х03ЯЙС11Ю намерено до- 
!10лни1елы10 получить 14,5 мил
лиона сумов.

М Й Ш 1 Н Н М 1  

С О Н Н Т Ь 1 Ы Г 0 Д 1 1 1
Н а  ц е л и н н ы х  м а с с и в а х  У л у г н о р а  ч е т к о  

д е й с т в у е т  к о н в е й е р :  п о л е  -  б у н к е р  -  з а в о д
«Кейс»фогается,постепен- ника. В бункер щедрой россы-

но набирает скорость. Механиза
тор широкого профиля Игитади 
Нурматов внимательно прислу
шивается к  работе современной 
хлопкоуборочной машины. Заг
лядывает в бункер, куда ссыпа
ются белоснежные комки хлопка. 
Ровно через 25 минут мощный 
агрегат с наполненным бункером 
выеха)! на разворотную полосу. 
Нурматов направил комбайн к 
неподалеку стоящему прицепу. 
Аккуратно подрулив к бестарке, 
включил электронную гидросис
тему. Прошло немного времени, 
и тракторный поезд Гихома Ус
манова отправился на заготпункт 
«Гулистон».

Кимсанбой Раимжонов вес
ной арендовал в ширкатном хо
зяйстве «МинГбулок» 11 гекта
ров. Стал выращивать на целин
ном массиве новый сорт хлопка 
«ан-402». Элита местных селек
ционеров созрела почти на две 
недели раньше срока. Сам арен
датор изъявил желание собрать 
урожай комбайнами. Хлопковое 
поле тщательно подготовили к 
машинной уборке. Выровняли 
ок-арыки, разворотные полосы. 
Для обезлиствления мастерски 
использовали менее токсичные и 
значительно более дешевые хи
микаты. Полностью «стряхнули» 
с себя «зеленый наряд» рослые 
кусты, усеянные белоснежными 
коробочками.

За шесть часов семейное звено 
К. Раимжонова выполнило план. 
Гектар в среднем дал по 30 цент
неров хлопка, на 12 больше зап
ланированного. Благодаря ма
шинному съему урожая аренда
тор сэкономил 310 тысяч сумов.

Ширкатное хозяйство име
ни Мирзахмедова - крупный 
поставщик ценного текстиль
ного сырья в Улугнорском рай
оне. Чтобы быстро, с наимень
шими потерями собрать выра
щенный хлопок, здесь под ма
шинную уборку выделили 250 
гектаров - половина посевной 
площади. Первым дать старт 
доверили бригаде Голибжона 
Абдужаббарова. Потомствен
ный дехканин два десятка лет 
своей жизни отдал освоению 
целинных земель.

... Четыре «Кейса» плавно въе
хали на грядки, оставляя после 
себя общипанные кусты хлопчат-

пью падают белые комья драго
ценного сырья. Уборочно
транспортное звено № 2, кото
рым руководит Мамаджон Сид- 
диков, работает весь световой 
день. Хорошо организован тех
сервис. Вечером в штаб посту
пил рапорт от бригады Абду
жаббарова. С 70 гектаров меха
низаторы собрали 220 тонн «бе
лого золота». И в соседних бри
гадах Сайдулло Азимова, Якуба 
Мамажонова, Махмуда.Отажо- 
нова госзаказ выполнен за 10-12 
рабочих часов.

Нынешняя уборочная кам
пания с ее ставкой на экономи
ческий уклон работы позволила 
земледельцам хозяйства пре
имущественно обойтись свои
ми силами. В пик страды - 5-15 
сентября - в прежде отстающих 
хозяйствах «Гулистон», «Ок ол- 
тин», «Истиклол», «Узбекис
тон» дневной прирост составил 
пять и более процентов к  плану. 
Ритмично работали 22 «Кейса». 
И.Ахмедов, А. Муродов, М. 
Игитов, И. Усмонов и другие 
комбайнеры получили призы 
райхокимията.

Как отметил первый замес
титель хокима района Кобул
жон Киргизбаев, традицион
ный расчет на технику делают 
целинники не только из-за не
хватки рабочих рук, в широ
ком использовании машин за
интересованы сами дехкане. 
Это позволило удешевить се
бестоимость сырца. Так, если 
за тонну собранного вручную 
хлопка приходится платить 
15000 сумов, то тонна машин
ного сбора обходится куда 
дешевле - 1000 сумов. Вот та
кой пример: машины, работа
ющие на полях «Мингбулока», 
в конце рабочего дня делали 
только по одному «лишнему» 
проходу. Это занимало всего 
25-30 минут. И собрано хлоп
ка в два раза больше, чем у 
всех 200 сборщиков и помощ
ников.

Целинники за всю историю 
освоения земель центральной 
Ферганы не получали такой 
ранний урожай. Десятки бри
гад, арендных звеньев достигли 
победного финиша за кратчай
шие дни. В успехе есть весомый 
вклад комбайнеров.

ПРИШЛА МАХАЛЛЯ 
НА ПОМОЩЬ

сел ьские  п р е д п р и н и м а те л и  
а кт и в н о  у ч а ств ую т на

На территории нашего сельс
кого схода фаждан разместились 
планта!1ии четырех хлопководчес
ких хозяйств - «Куштепа*, им. 
Навои, «Кургонтепа» и «Мамуро- 
бод». Здесь проживают свыше 25 
тысяч человек, Район считается 
самым северным. Хлопкоробы 
чуть позже других хозяйств облас
ти приступили к сбору !!01юг0 уро
жая. Перед с фадой состоялся тр;|- 
ди!!ионный совет. Дело!юй разго
вор про1!!ел не в зале заседания 
хокимията, а в сельской чайхане, 
за пиалой чая. Представители ма- 
хадлинских комитетов, почет!!ые 
люди ки!!!лака го1юрили о том, 
как быстрее и без потерь убрать 
весь выращенный хлопок, Хоким 
райо!!а, депутат Ол!1й Мажлиса 
Маликжо»! Косимо!! отметил, что 
!!режде то)!ько тра(!спорт!!!4е рас
ходы !!ОМ01Ш!ИК0В С(К|а!1И1!И бО- 
лее двад!!ати миллионов. А что, 
если лот капитал (кта!1ить !!а ме
сте? Сельча(!е !!оадержади идею 
руко1юдителя района. По ининиа- 
ти!1С 12 махал;!инских комитетов 
число сбор!Циков увеличилось 
вл!«)е. На 1!омо!ць вышли аксака-

К у р га и те п и н с ко го  р а й о н а  
х л о п к о в о м  х а ш а р е
лы, домохозяйки, с  фартуками 
отправились в поле в дни отдыха 
медсестры, учителя, старшек
лассники, кооператоры, бизнес
мены, Только в кишлаке Ижти- 
моиет за день на помощь хлопко
робам отпр;1вились 200 человек, в 
несколько раз больше, чем в про
шлом сезоне. Хозяйства для на- 
!раждения участников хашара 
выделили крупный и мелкий ро- 
!-атый скот. Нашлись с(!онсоры 
из числа местных предпринима
телей, которые лучшим сборщи
кам по итогам пятидневок вручи
ли падасы, магнито(}юны, денеж- 
!1ые прем!!и.

Первым ра!!ортовало о вы
полнении !!лана ширкатное хо
зяйство име!!и Навои, Получен 
хоро!!1ий пер1ккортный урожай - 
с гектара по 32 центнерт). До кон
ца сентября достигнут намече!!- 
!!ых рубежей остальные три хо
зяйств:! района.

А н в а р ж о н  Ю с у п о в .
Председатель сельского сюда 

граждан «Кургоитепа» 
Кургантепимского района.

УВЕСИСТЫИ КО Ш ЕЛЕК
Ежедневно ни паля мархаматского коллективного хошйстиа выхо

дят около 400 человек. В среднем каждый ил них собирает до 70 
килограммов сырца.

Расчет Х03ЯЙСТ1К) !!роизводи! так: собрад, к !!римеру 80 килограммов 
хлопка, !!а следующее утро !КХ(!уч1!т 12(К) сумов,

В семье К, Абдурахимо!);! десять мас-теров ручно!о сбора. За четыре 
недели 0!!и сдади !!а хирман бригады Зари(1)а Мирза^!иеIШ 40 тонн 
«белого зол1Ута», Семейн1.!й зараб<)ток !1еревш1ил за .500 |ысяч сумов.

Страницу подготоаили 
Н а з и р ж о н  С :а и д о а , 

Н у р м у х а м м а д  В а т а н н м р .
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МЕЖДУНАРОДНЫЙ КОНГРЕСС ЮНЕСКО ПО МЕЖРЕЛИГИОЗНОМУ ДИАЛОГУ И КУЛЬТУРЕ МИРА

Д Е К Л А Р А Ц И Я
йият щы. л§чш№ тип, ни щтны ■ ёиИ/^ийЫ
Л Л Л Л Л А А Л  а Г- .......

; Мы, участники конгресса ЮНЕСКО по межрелигиозному диалогу 
4 и культуре мира, организованного совместно с ЮНЕСКО и правитеяь- 

ством Республики Узбекистан в Ташкенте с 14 по 16 сентября 2000 
0 года:
щ 1. Основываясь на понимании достигнутого в результате свобод- 
Ш ных и содержательных обсуждений целого ряда вопросов в области
I I. Поскольку все религии 
I поддерживают мир и гармонию, 
 ̂ являющуюся самой важной це- 
I лью, этическая миссия ЮНЕС- 
I КО заключается в содействии 
I миру в целях братства и соли- 
I дарности среди народов, то все 
! формы экстремизма и терро- 
 ̂ризма должны быть осуждены.

2. Так как недопонимание и 
; неправильное толкование меж- 
;ду религиями, духовными тра- 
; дициями и культурой становят- 
{ ся причинами неведения и не- 
; достатка знаний, то приоритет 
5 должен быть отдан изучению и 
; пониманию всех религий на 
■ всех уровнях образования.
; 3. События прошлых лет не
! должны быть препятствиями 
 ̂для взаимного признания и ува- 
; жения религий, и когда события 
;■ становятся причиной мести или 
; ненависти, то межрелигиозный

диалог, где это возможно, должен 
быть обращен на прошлые собы
тия, чтобы преодолеть существо
вавшую дискриминацию, пресле
дования и вражду, с целью разви
тия дружественной солидарности 
между религиозными фуппами в 
будущем.

4. В целях поддержки межре- 
лигиозного диалога Ю НЕСКО 
следует;

а) сотрудничать с международ
ными институтами, правитель
ствами и религиозными лидерами 
с тем, чтобы развивать образова
ние на всех уровнях с точки зре
ния плюрализма и диалога;

б) улучшить понимание раз
личных религий, оказывая под
держку в подготовке учебных 
материалов, в частности, в рам
ках программ "Истории циви
лизации Центральной Азии” и 
"Восток - Запад: межкультур-

межрелигиозного диалога, подтверждаем нашу решимость продолжить 
усилия, направленные на содействие межрелигиозному диалогу и сотруд
ничеству как важному шагу в борьбе за культуру мира;

2. Направляем наши рекомендации на рассмотрение религиозных 
лидеров, ЮНЕСКО и международного сообщества;

3. Выражаем особую бмгодарность и удовлетворение Его Превосходи-

РЕКОМЕНДАЦИИ

тельству господину Исламу Каримову, Президенту Республики Узбекистан 
и Его Превосходительству господину Коичиро Маиуура, Генеральному 
директору ЮНЕСКО за их инициативу по проведению данного мертриятия;

4. Выражаем также признательность правительству и народу 
Республики Узбекистан за щедрое гостеприимство и доброжелатель
ность.

ный диалог в Центральной 
Азии";

в) активно поощрять и прини
мать участие в развитии сотрудни
чества между кафедрами универси
тетов и учреждениями по религиоз
ным исотедованиям и культуре.

5. ЮНЕСКО и соответствую
щим организациям необходимо 
исследовать пути и формы:

* где это возможно, содействия 
и защиты свободы религии и 
убеждений с помощью законода
тельства;

* предотвращения нетерпимо
сти и дискриминации, основан
ных на религии и убеждениях;

* поощрения и поддержки от
ражения роли религии в обществе 
и государстве;

* влияния светского общества

на межрелигиозный диалог и
* вступления в диалог со всеми 

религиями, в духе плюрализма и 
открытости, уважая принципы ра
венства религии.

6. С целью предотвращения и 
разрешения конфликтов религи
озным лидерам и организациям 
при поддержке ЮНЕСКО, меж
дународным институтам, послам 
доброй воли ЮН ЕСКО и предста
вителям власти рекомендуется:

а) сотрудничать с академичес
кими институтами, а также рели
гиозными и культурными учреж
дениями в духе диалога, мира и 
гармонии;

б) способствовать усилиям, 
направленным на расширение об
разования в целях международно
го взаимопонимания;

в) поощрять широкие дискус
сии по конфликтным и мораль
ным вопросам в области социа,ть- 
ной сферы среди основного насе
ления, а также встречи с предста
вителями власти;

г) искать возможности и ук
реплять сотрудничество в области 
мира и разрешения конфликтов 
между сетью институтов и органи
заций.

7. Для предотвращения 
вспышки насилия ЮНЕСКО и 
международным институтам не
обходимо:

а) предпринимать стратегичес
кую оценку причин и обстоя
тельств, которые могут потенци
ально привести религии к поддер
жке насилия и экстремизма;

б) развивать консультативные 
механизмы и процессы между ре
лигиозными обществами и прави
тельствами, с той целью, чтобы

"Выудили" источников 
меньше прежнего

"Мы против всякого ажиотажа и каких-либо 
сенсаций вокруг радиации. Тут все подконт
рольно и управляемо", - заявили автору этих 
строк, предваряя разговор, в партии радиацион
ной экологии государственного геологического 
предприятия "Кизилтепагеология". Их исследо
вания финансируются в рам
ках государственной геоэко
логической программы, а так
же по индивидуальным заяв
кам ведомств и предприятий.

Что известно в рамках пла
новых заданий? В начале девя
ностых годов была выполнена 
аэро-гамма-спектрометричес- 
кая съемка территории Узбе
кистана. По ходу автомобиль
ных и пешеходных маршрутов 
дозиметристы почистили от 
радиоактивных источников 
города. Нанесли на карту и 
находки, и поля повышенных 
концентраций естественных 
радионуклидов. К  1994 году 
стала ясна общая картина, 
предстояло ее детализировать.

Проведя в конце девянос
тых повторный мониторинг, 
специалисты выявили в Таш
кенте около ста аномалий, что 
в два с лишним раза меньше, 
чем на начальном этапе рабо
ты. Нынешние находки не 
идут ни в какое сравнение с 
прежними, и по уровню гамма-излучения харак
теризуются как мелкие. Кроме столицы, обследо
вано еще пятнадцать промышленных городов, в 
которых "выужено" пять источников. Ведя чист
ку, дозиметристы не пропустили ни одного детс
кого сада и школы.

Пешеходная гамма-съемка проведена там, где 
добывается урановая руда, и там, где перерабаты
вается. Проверены старые хвостохранилища и 
поселки горняков. Теперь есть точная информа
ция по каждой горной выработке, шахте, горняц
кому поселку и прилегающей территории. Про
анализирована и вода в районах отработанных и 
действующих урановых месторождений.

С особой тщательностью изучены "подозри
тельные” местности в Ферганской долине. После 
того, как лет десять, а кое-где и тридцать лет 
назад урановые рудники прекратили свое суще
ствование, здесь практически не проводилось 
наблюдений. Надо было определить качество ре
культивации горных выработок, насколько фонят 
отвалы пород и хвостохранилища.

Аномолии встречаются 
"россыпью"

Как выяснилось, нередко они осваиваются. 
Скажем, месторождение Ризак. Его штольни рас
положены вдоль безжизненного сая, вдали от на
селенных мест. Уходя отсюда, горнодобытчики 
завалили вход в горные выработки. Считалось, что 
этого плюс предупреждающих знаков о наличии 
радиации достаточно. Этого и в самом деле пона
чалу было достаточно. Но знаки со временем 
исчезли, а в сае как и в соседних безопасных, 
скотоводы стали выпасать овец. Столкнулись ис
следователи и с фактами, когда штольни вскрыва
лись ради металлических труб. Потом приборы 
фиксировали их то в одном дворе, то в другом.

Что нужно сделать, чтобы ситуация в Ризаке и 
окрестностях была под контролем и управляема? 
Тут финансов требуется немнйго: вскстановить 
знаки, предупреждающие об ионизирующем излу
чении, и содержать>?геря на входе всай. Недорого, 
считают специалисты, и просветительство. Но и 
взрослым, и детям надо рапа разом повторять, что 
ходить по отвалам, и тем более гащить отсюда что- 
либо домой, опасно для здоровья.

Вообще-то просвс'тительс'пм) не входит н обя- 
заннскти дозиметристов, но попутно занимались 
им в Чаркесаре, проводя н течение грех месяцев 
замеры в кишлаке, примыкающем к нему рабочем 
поселке Соцгород и ближайших двух участках 
рудника. Вопросов к приезжим всегда бывае г мно
го: что делаете, зачем?

Пешеходные маршруты по сетке о 1 двухсот до 
пятидесяти метров показали довольно пеструю 
кар1ину, Всгречш1ись точечные аномалии в виде 
огдельных кусков породы и мелких куч радиоак
тивной руды, были и локальные - до лвштати 
кналратных метров, Здесь, ”россыпьк)", фонили 
несколько точечных аиом;у)ий. Но специалисты 
за(1)иксировали и плоишные аном;1Лии радиоак
тивности. А в общей сложности они досконально 
изучили больше десятка квадрашых километров.

На третям лапе исследований плотно обойдут 
Учкудук, Алмшн.1к, Лш рен. Кос-1де рекогносци
ровка уже проведена, и во многом предвари 1е;н>- 
ныс выводы совпадают с чаркесарскими. Все уп
равляемо, аномалии можно ликвидировагь, пло
щадные зафязнения огородин.. Но люди часто 
сами создают себе проблемы, пренебрег ая »лсмен- 
гарными правилами. В Яшиабаде, к примеру.

водозабор на речке устроили на несколько метров 
ниже отвала...

Там водозабор надо поднять выше отвала, тут - 
не спешить подавать воду в дома, дать отстояться. 
Такие советы делались по ходу работы. О ее итогах 
стоит сказать подробней не ажиотажа или сенса
ции ради, а потому, что нарушения радиационной 
безопасности довольно типичны в различных ре
гионах страны, а советы - как избежать угрозы 
здоровью своему и близких - универсальны.

Но с ликвидацией бывшего союзного Министер
ства среднего машиностроения прекратился кон
троль подобных объектов. Между тем бесконт
рольными их оставлять нельзя.

В 1994 году реку перегородил оползень. Вода 
размыла эту плотину, но специалисты предвидят, 
что при усилении оползневых процессов, пере
крытии оползнями реки скопившаяся вода может 
при прорыве насыпи образовать селевой поток. И 
тогда вероятно частичное или полное разрушение

« Н Б  Б Е Р И  В О Д И Ц У  

И З - П О Д  О Т В А Л А »
Завершен второй этап изучения радиационной ситуации в стране. Работы 

были начаты в 1989 году по программе "Геоэкология Узбекистана".
Что известно о радиации сегодня?

Подготовка предлагаемого материала началась задол
го до принятия Олий Мажлисом Закона "О радиационной 
безопасности ". Возьмись журналист за эту тему теперь, 
доступ к информации был бы проще и путь от подготовки 
статьи до ее выхода - короче. Закон введен в действие 22

сентября 2000 года. В нем сказано: "Граждане имеют 
право на полную и объективную информацию о радиацион
ном состоянии окружающей среды, предметов пользова
ния и потребления, принимаемых мерах по обеспечению 
радиационной безопасности..."

"Откуда штукатурка?"
с  этим вопросом совсем не случайно обраща

лись дозиметристы к местным жителям в Чарке
саре. На улицах, где гамма-фон был в норме, 
очень заметно выделялись отдельные дома. Как 
выяснилось, песок для штукатурки строители 
брали из отвалов рудника.

Многие действия в этом районе совершались 
вопреки здравому смыслу. Люди знали про ради
ацию, но тем не менее стали возводить строения 
прямо на месторождении. Хороши жилища, но 
соседство опасное.

Люди предполагали, что ручей, вытекающий из 
одной из шахт, сомнителен - здесь при добыче 
руды применялся метод подземного выщелачива
ния, наверняка недра загрязнены промстоками. 
Но тем не менее водицу использовали для полива 
садов и огородов. Как показали анализы, ручей и 
в самом деле полон промстоков, а еще здесь 
повышены концентрации радона и радия. Шахт
ная вода должна быть изолирована, а радиоактив
ный грунт, по которому бежит ручей, подлежит 
изъятию и захоронению.

На основании данных партии радиационной 
экологии Госкомприрода заказала профильному 
институту "СредазНИПИпромтехнология" тех- 
нико-экономическое обоснование по оздоровле
нию экологической обстановки в поселке Чарке- 
сар. На 2000 год правительственной Программой 
действий по охране окружающей среды предус
мотрены утверждение ТЭО и разработка рабочего 
проекта.

Проблема состоит не только в том, что требу
ется переселение людей, но и в том, что отвалы 
размываются ливнями и речками. Надо рекульти
вировать земли, где это возможно, а где нет, 
изъять опасные породы и захоронить на специ
альных участках, и не уставать объяснять населе
нию правила радиационной безопасности. Тогда 
ситуация и в самом деле будет хорошо управляе
мой и вполне блаюполучной. Потому так важно 
исполнение утвержденной Кабинетом М ини
стров программы действий, Минфин на этот год 
средств не выделил, предполагает открыть фи
нансирование через пару лет.

Ждут пригляда 
трансграничные объекты

Несколько лег неблаюнолучной счигается си
туация с хвостохрани^тщами на киргизской тер
ритории вдоль реки Майлуу-Суу, ')гот и еще семь 
приграничных объектов признаны правитель
ствами Узбекистана, Кир1ии 1и, Таджикистана и 
Казахстана нотенци.тьно опасными для транс
граничных водотоков. В список попали Кадам- 
жай, Дигмай, Чаркесар, Лнзоб, 1оба1иар. Хайдар- 
кан, Алдарсман, В апреле 1996 года было подпи
сано межгосударственное соглашение о совмест
ных работах по реабилитации площадей хвостох- 
ранилищ, оказывающих трансфаничное воздей- 
С1вие,

То|да же к работе но хвостохранилищам на 
Майлуу-Суу были подключены специалисты 
партии радиационной жолотии и "СредазНИ- 
ПИнромтехноло!ии". Специалисты выезжали 
сюда вместе с представи телями МЧС Узбекис тана, 
Исследовав нее хв(ктохранилища и ом ш ы  бедных 
руд, пришли к заключению, ч ю  в свое время они 
были сделаны качественно, на совесть. Многие 
годы здесь проводился снеI1иа^н.ный мониторинг.

части хвостохранилищ, что приведет к возраста
нию радиоактивной опасности. Причем наиболь
шему воздействию подвергнется площадь, приле
гающая к реке в нижнем течении.

"Укрепить нарушенные сооружения, продол
жить мониторинг за рекой, хвостохранилищами, 
отвалами, оползнями" - эти пункты из подготов
ленного проектировщиками технико-экономи
ческого обоснования "что делать". Надо бы дви
гаться дальше. В июне 1999-го на встрече премьер- 
министров государств центральноазиатского эко
номического сообщества в целях реализации со
глашения 1996 года утверждена Программа дей
ствий по проведению совместных работ по реаби
литации площадей хвостохранилищ и отвалов гор
ных пород на трансграничых территориях.

Что течет в Карадарью?
В рамках проекта по изучению основных рек 

Ферганской долины - Карадарьи, Нарына и 
Сырдарьи - специалистами Агентства по транс
феру технологий узбекистанского ГК Н Т  и ком
плексной геолого-экологической экспедиции 
ГГП "Кизилтепагеология" изучены воды Май- 
луу-Суу.

На участке выше существующих хвостохра
нилищ и отвалов радиоактивных отходов содер
жание урана колеблется незначительно, фоно
вые значения невелики, в пределах нормы.

Меняется ли ситуация ниже по течению? Там, 
где река проходит мимо хвостохранилищ, сред
нее содержание урана несколько превышает 
фоновые значения. Аналогичная картина на
блюдается и при сравнении концентраций урана 
в донных осадках, что говорит о возможном 
влиянии разрушающихся здесь хвостохранилищ 
и отвалов, хвостовых вод, "Но влияние указан
ных источников загрязнения на общее загрязне
ние участка реки, по-видимому, весьма ограни
чено и может сказываться лишь на расстоянии 
первых метров от источников аномальных вод", 
- сделали вывод специалисты.

На следующем участке реки в нее впадают 
притоки Кульмен-Сай и Ашваз, а еще ниже - 
Ьедре-Сай и Айлямпа-Сай. Воды этих притоков 
также содержат повышенные природные кон 
центрации урана, что и определяет некоторое 
возрастание этого металла в самом нижнем тече
нии Майлуу-Суу.

В своем заключении исследователи подчерк
нули: ни на одном из участков радиоактивность 
вод не превышает предельно допустимых кон 
центраций. Зафиксированные максимальные 
концентрации урана в сто раз ниже П Д К , то же 
относится и к радию. "Приведенные данные по 
загрязнению радионуклидами поверхностных и 
подземных вол долины реки Майлуу-Суу свиде
тельствуют об отсутствии в настоящее время 
каких-либо оснований для прогнозирования 
возможного затризнения радионуклидами бас
сейна Карадарьи",

Нет поводов для ажиотажа. Но, обобщая ин
формацию в отчетах и докладах за прошлый год, 
исследователи не преминули напомнить: чтобы 
не было неожиданностей, надо вести монито
ринг! Карадарья впадает в Сырдарью, поэтому за 
него агитировать не нужно.

Ра)работка про|раммы контроля состояния 
природной среды на прилегающих территориях 
1ранс1раничного объекта Майлуу-Суу намечена 
в Программе действий по охране окружающей

среды Республики Узбекистан на 1999-2005 
годы. Радует то, что проблема отмечена на госу
дарственном уровне. Но больно уж сроки нео
пределенные: будет разрабатываться в течение 
пятилетия. А когда внедряться?

Шведы и МАГАТЭ 
свидетельствуют

Хвостохранилища, представляющие опас
ность, есть не только на сопре
дельных территориях. В респуб
лике известно хвостохранили- 
ще Навоийского горно-метал
лургического комбината.

Как снизить его влияние на 
окружающую среду? Этот воп
рос не раз поднимался респуб
л иканской  Госкомприродой, 
Вплотную этой проблемой на 
Н Г М К  занялись в 1994 году 
Было решено старые карты 
прижать инертными материала
ми, чтобы не пылили и не излу
чали радон. Толщиной в пол- 
метра-метр уже перекрыты сто 
гектаров хвостохранилища. И 
теперь радоновый поток тут в 
пятнадцать раз меньше, чем на 
соседних участках. Когда дой
дут до них руки? Судя по про
грамме действий Н Г М К  по ох
ране окружающей среды, дей
ствовать намечено поэтапно, а 
завершить противорадоновый 
экран - в 2012 году.

Кроме того, проводится ре
культивация . За последние 

шесть лет комбинат передал в народное хозяй
ство более 24 тысяч гектаров земли. Еще 1300 
гектаров нарушенных земель намечено рекуль
тивировать к 2005 году.

Недавно все уранодобывающие предприятия 
Н Г М К  обследовала рабочая группа проекта 
"Ядерное топливо и окружающая среда", состо
ящая из авторитетных специалистов шведского 
института радиационной защиты и МАГАТЭ, 
Они дали заключение, что урановая промыш
ленность Узбекистана выгодно отличается по 
сравнению с мировой практикой.

Очевидно, это так. Вот и жителей поселка 
Турман, находящегося в санитарно-защитной 
зоне хвостохранилища радиоактивных отходов, 
стало возможным отселить. Для них Н ГМ К по
строил 38 коттеджей вне зоны, У другого поселка 
- Красногорский - по заказу предприятия прове
дены инженерно-геологические исследования 
по оценке устойчивости склона с отвалом заба
лансовых руд, В поселке боялись их смещения. 
Как выяснилось, здесь смещения ожидать не 
следует. Но не менее важна для людей опасность 
выделения радона из отвала, А она тут не изуча
лась, Где изучалась?

"Открывайте чаще окна"
Чаще будете проветривать помещения, не бу

дет накапливаться радон. Этот газ на территории 
Узбекистана, как и во многих других государ
ствах, где имеются породы с повышенной кон
центрацией урана и тория, месторождения этих 
элементов и тектонические ра:1ломы, - явление 
природное. Альфа-частицы в высоких концент
рациях опасны для здоровья человека и в воде, и 
в воздухе. Накапливаются прежде всего в подва
лах и на первых этажах. Многие жилища с кон 
диционерами летом закупорены, хотя именно в 
жаркую погоду радон выделяется особенно ин 
тенсивно.

В радоноопасных районах нужна экспертиза 
проектов, чтобы не сажать города и т к е л к и  на 
зоны повышенных радиоактивных полей. Такой 
экспертизы прежде не проводилось. На третьем 
этане исследований геоэкологов в Узбекистане 
предполагается вести суммированные измере
ния доз радона. Они позволят оценить ситуацию 
по радоновому загрязнению территорий для 
обязательного учета при градостроительстве.

На августовской сессии Олий Мажлис при
нял Закон "О радиационной безопасности", В 
нем говорится о многих важных вещах, в том 
числе и о том, ч то выбор земельных участков для 
строительства зданий и сойружений должен осу
ществляться с учетом обеспечения радиацион
ной безопасности. Обязательны контроль 
стройматериалов, приемка зданий и сооружений 
в эксплуатацию с учетом уровня содержания 
радона в воздухе помещений и гамма-излучения 
природных радионуклидов.

Эти положения и ряд д р у т х  направлены на 
то, чтобы соблюдались санитарные нормы. Заг
воздка лишь в приборах. А как без них обеспе
чить контроль за хвостохранилищами, мродук- 
1ами питания, изотопами и бесхозном оборудо
вании, строительными материалами, радоном? 
Сейчас в партии радиационной жолотии ис
пользуют радиометры 1968 года выпуска. Но и 
их меньше двух десятков. Так и с дозиметрами. 
Ьудут приборы - будет информация, ведь имен
но она по ишляет управ,тять ситуацией.

Н а т а л и я  Ш у л е п и н а .

Вертикальные
тканевые
пластиковые
алюминиевые
мультифактурные

преодолевать разногласия и отме-1 
чать религиозные возможности;

в) рассмотреть возможность* 
организации и направления мис-1 
сии экспертов по разрешению! 
религиозных конф ликтов по 
просьбе или с согласия госу
дарств, где происходят подобные 
конфликты, или же по просьбе! 
заинтересованных государств;

г) способствовать распростране-1 
нию информации и опыта в области 
религиозных прав и разрешения 
конфликтов через доступные сред-1 
ства массовой информации.

8. Религиозным лидерам реко -: 
мендуется строить солидарность] 
на благо всех народов, уделяя осо- [ 
бое внимание ^днейшим слоям ( 
населения, и искать различные! 
пути обеспечения счастливой: 
жизни для всех,

Ташкент, Узбекистан,
14-16 сентября 2000 г.
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Алрвс; Г. Ташкент, ул. Навои, 16а
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ТелУфакс: (3712) 41-56-53, 41-59-44, 41-53-04, 173-74-24, 185-72-14.

7|ШЬ€Ш ЩМШЬНИАСИНаЛ

Справки по телефонам; 54<06-07,54-04-20
КОПИРОВАЛЬНЫЕ АППАРАТЫ 

РАСХОДНЫЕ МАТЕРИАЛЫ 
КОМПЛЕКТУЮЩИЕ С а п о л

ТЕЛЕФОННЫЕ АППАРАТЫ 
АВТООТВЕТЧИКИ 51ЕМ Е№

ЦИФРОВЫЕ ФОТОАППАРАТЫ 
АКСЕССУАРЫ Ш к о п .

СТРУННЫЕ ПРИНТЕРЫ ДЛЯ 
ФОТОПЕЧАТИ Е Р 8 0 М

Тел.: 53-14-44, 54-67-1
Ж И Л Ь Е  Д Л Я  ПЕРЕСЕЛЕНЦЕВ

Для четырехсот семей-пересе- 
ленцев из Узунского и Сариасий- 
ского районов, пострадавших от 
террористов, в соседнем Денаус- 
ком выделено 530 гектаров 1емли. 
На них полным ходом ведется 
строительство 160 коттеджей.

В самом Узунском районе свы
ше двухсот семей из дальних гор
ных кишлаков временно размести
ли в одном из детских садов. Для 
них жилище возводят как местные, 
так и привлеченные строительные 
подразделения. Оперативно реша
ются вопросы трудоустройства, их 
социальные про^емы.

Для трех сотен семей, переехав
ших из северной юны Сурханаарьи, 
возводятся десятки домов в хозяй
стве "Истикбоя" Шерабцдского рай
она. Двашыть из них - половина от 
общего кшшчества - уже на стадии

готовности. Коллективы подразде
лений треста "Сурханводстрой" 
обещают, что все прибывшие полу
чат кров до наступления холодов.

В целинном Шерабаде новая 
социально-производственная 
база создается гаким образом, 
чтобы переселенцы могли стать 
фермерами и хозяйст1ювать са
мостоятельно.

Сурхандарьиниы продолжают 
проводить благотворительные 
акции в пользу пострадавших. 
Помимо частных и коллектив
ных пожертвований, на благо- 
пюрительный счет начали посту
пать средства от проведения об
ластного хашара.

Н а з и и  С у л е й м а н о в .
Соб. корр. "Првады Востока".
Сурхандарьинская область.

ШАНС 1ЙЧЙТЬ НОВУЮ Ж Н31Ь
в эти дни непривычно часто 

распахиваются в(»рога следствен
ного изолятора № 6 Уп1Х1Ш1сния 
внутреннихдел Хорезмской облас
ти. Ьго покидают лица, пригово- 
()енные ранее судами к  (мзличным 
с|Х)кам заключения з!1 совершен
ные пратупления. Псе они вновь 
обретают св()6оду согласно Указу 
Президента Ислама Каримок1"Об 
амнистии в связи с девятой годов
щиной пров(мглаи1ения независи
мости Респуб^шки Узбекистан". 
;>то - люди самых разных возрас
тов, в гом числе и женщины.

- Наш 11реаидент совершил акт 
величайшего гуманизма, -говорт 
мать Д1ч>их детей, 40-летняя Арзи- 
гуль Аминова из Ургенча. - Ведь я 
совершила бо;и>шои грех, пыталась 
по наущению недобрых людей пе
репродать наркотики. 3:т IV 9 меся
цев, ч то пр<1всла под стражей, по
няла: дело не пмько в том, что я 
нарушила закон. Мой преступный 
промысел мог шмомать чькт-то 
молодую жизнь, принести горе в 
чьи-то а'мьи. И вот руков(у»пх:ль

(хкударспм от имени 1кето нашего 
нар^ша пр(х;тил меня, уберег и мою 
семью от беды. Ведь я должна была 
провести в заключении 5,5 лет. 
Страшно подумать, чп) кто-ни
будь 3(1 ЭИ) время мо1 пристрастить 
к дурману м(х;го сына или дочь. 
По лхтму теперь мне нужно заслу
жить и их п|)ощение, 11усть будут 
прокляты деньги, из-за которых я 
нонша на преступление.

Эта исповедь раскаяви1ейся 
женщины созвучна и с историей 
2()-летнс10 Расулбека Салаева, 
бывшего наркомана:

- До того, как я был задержан с 
наркотиками, у меня, казалось. 
6ы^и1 все: 'заб<тт.ливые родители, 
друзья и даже любимая девушка. 
Но захотелось острых ощущений. 
1'о, чш  все это обман, я по-насто- 
ящсму понял, когда потшл в тюрь
му. Не знаю, как выра (ить (маго- 
дарность нашему Проидеиту Ис
ламу Каримову за шанс нача)ь 
новую жизнь.

Т . Ш а м а н о в .
Корр. УзА.

Д Е Т Я М  В  П О Д А Р О К
В АО "Ьучорогуштсутсашю” де

тям софудников - 124 учащимся - 
вручили школьные (|нтрмы, пись
менные принадежнскти, учебни
ки. А первоклашкам допоииштсль- 
но пшарили шкилы<ме сумки. 

Вручая детям подарки, предсе
датель АО "1)ухо1Х)1>1|1тсугсавдо'’

М. Хшюв пожелал им отличной 
учебы, крепкого що|хтвья, А еще 
он С(Х)бщил, чти за отличную уче
бу в школе учреждена ежемесяч
ная стипендия в ра)мс1х; 1000 су- 
мов

Л с ч п т и л л о  К у д р а т о н .
Бухарская область.
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З д о р о в о м у  п о к о л е н и ю  к о м п ь ю т е р  -  д р у г
к прогрессу можно относиться двояко. Можно, 

как луд^ты на юре промышленной революици в 
Анг,1ш в семнадцатом веке, круша станки. Или в 
очередной ра1 ругать телевидение и компьютерные 
игры, когда дети часами не отрываются от жрана, где 
крутят боевики или страшилки, что в принципе тот 
же луддизм, только на новом техническом витке.

Даже есть уже и статистические выкладки - 
чем меньше дети проводят времени у телевизора, 
тем больше и лучше они успевают в школе. Хотя, 
казалось бы, должно быть наоборот, ведь телевизор 
• это неиссякаемый источник информации. Видео

культура - уже неотъемлемая часть нашей жизни. 
Так что же делать?

Ведь можно, наверное, продумать для детей 
программы показа, научить их видеть в компьютере 
не цель, а средство. Удобное средство постижения 
знаний, мира, добра, справедливости.

Этим и руководствовались работники Государ
ственной детской библиотеки Республики Узбекис
тан, организуя у себя с помощью Министерства 
культуры медиацентр досуга и образования детей и 
подростков "Соглом авлод", где и сделан этот 
фоторепортаж.

Но вначале по порядку - о 
библиотеке. Она основана 
тридцать пять лет назад и содер
жит сегодня больше 250 тысяч 
единиц хранения, а получает 70 
наименований периодических 
изданий для детей и педагогов. 
Справочно-библиографичес- 
кий отдел имеет два компьюте- 

для ведения электронного 
каталога и консультаций специ
алистов. Благодаря всему этому 
библиотека вполне готова к вы- 
полненик» своей главной задачи 
- библиотечному, информаци
онному и справочно- библио
графическому обслуживанию 
учащихся и педагогов дошколь
ных учреждений, школ, лицеев 
и гимназий.

Кроме того, эта библиотека 
осуществляет организационно- 
методическое руководство четыр
надцатью областными библиоте
ками и имеет статус научно-ис
следовательского учреждения и 
соответствующее научно-методи
ческое подразделение.

И, естественно, ее работни
кам, что называется, и карты в 
руки, чтобы предложить реальные 
способы вернуть детей к книге, 
научить их не во вред себе, а с 
пользой работать на компьютере.

Так здесь пришли к открытию 
культурного, информационного и 
досугового медиацентра "Соглом 
авиюд", работающего с примене
нием новых библиотечных ин
формационных технологий.

В основу проекта положен 
опыт работы Штутгартской меди
атеки из Германии. А задача ста
вилась такая - обеспечить гармо
ническое сочетание разных ин
формационных ресурсов, от тра
диционных печатных до совре
менных компьютерных техноло
гий и аудио-визуальных средств. 
Работники библиотеки уверены - 
медиацентр откроет новые воз
можности дли разностороннего 
развития, особенно творческих 
способностей детей на основе ин- 
тефации, синтеза книжной и ви- 
зуа,1ьной культуры, их взаимопро
никновения и обогащения, помо
жет получить новые, дополни
тельные знания.

В медиацентр входит компью-

терная библиотека, оснащенная 
энциклопедиями, справочника
ми, словарями для подготовки 
уроков. Имеется литература для 
работы на компьютерах, по праву, 
экономике, менеджменту и мар
кетингу, для школьников перво- 
го-пятого классов - энциююпе- 
дии нового поколения, красочно 
иллюстрированные и современно 
оформ^^енные.

При медиацентре работают 
видеоклуб "Шумбала" и центр до
суга "Кичкинтой" - "Малыш", при 
первом имеется видеобиблиотека 
научно-познавательных и худо
жественных произведений. Гото
вится к психологическим кон
сультациям подростковый клуб 
"Развитие", ибо психологическая 
помощь сегодня нужна всем, а 
особенно - детям с их неокрепшей 
психикой.

Огдел обслуживания дошколь
ников и младших школьников 
имеет читальный зал на сорок 
мест, а отдел обслуживания уча
щихся старших классов - такой 
зал на сто мест. Богатый, во мно
гом уникальный фонд содержится 
в музыка^льном отделе. Все это 
открывает возможность организо
вать видеоклубы по интересам -по 
истории, экологии и т.д.

Совместно с центром развития 
культуры семьи "Баркомоллик" 
намечено проводить постоянно 
действующие семинары аля детей 
и родителей "Познай самого 
себя", где речь будет идти о разви
тии лидерских качеств у детей, их 
интеллектуальных и творческих 
способностей, тренинге комму
никативных умений. Практику
ются уроки совместно со школа
ми.

Организованы лекторий "Ком
пьютерный мир", куда приглаша
ются специалисты крупных ком
пьютерных фирм Ташкента, и те
матический показ видеопрог
рамм.

Ну и, конечно, медиацентр не 
может быть без игротеки и зала 
Д4я видеоигр.
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НАШ СПЕЦИАЛЬНЫЙ КОРРЕСПОНДЕНТ ТИМУР НИЗАЕВ ПЕРЕДАЕТ ИЗ 
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Узбекистан в этом виде спорта 
представляли пять атлегов. Уже в 
первый день выбыл из борьбы 
Евгений Ерофайлов, в весовой 
категории до 76 кг он заня.л после-

новная ставка, в заключительной 
схватке на Олимпиаде не оставил 
никаких шансов американцу Ке
вину Брескену и занял в итоге'5-е 
место.

днее место в своей подфуппе.
Удачно стартовал Баходыр 

Курбанов. Выигра,л гюочередно у 
Виталия Жука из Беларуси, затем 
у израильтянина Майкла Бейли
на. В подфуппе стал первым.

Ныне у "классиков" довольно 
сложная система проведения 
схваток и подсчета очков. Поэто
му, чтобы выйти Курбанову в по
луфинал, пришлось пройти еще 
одну процедуру жеребьевки. Как 
с ка ш и  потом тренеры, фортуна 
оказалась не очень благосклон
ной. Соперник выпал грозный - 
грузинский атлет Акакий Чочуа, 
не раз становившийся чемпионом 
и призером на европейском ковре. 
Бахояыр очень старался. Бьцл мо
мент, когда повел в счете. Но 
опытный Чочуа все же сумел одо
леть Курбанова с минимальным 
преимуществом. Раздосадован
ный такой неудачей Баходыр, на 
которого и сборной делалась ос-

Неплохо начавшие поединки 
Дильшод Арипов (58 кг), Руслан 
Биктяков (69 кг) и Юрий Витт (85) 

^а к  и не смогли до кониа развить 
достижения в подфуппе. Не про
бились дальше второго места в 
своих подгруппах.

Рухнула надежда в легкой ат
летике. Очень надеялись на ус
пешное выступление метателя 
молота Андрея Абдувалиева, ко
торый буква^льно перед началом 
Олимпиады метнул снаряд на 
международном турнире "Крем
левские куранты" в Москве на 
отметку 80 м 94 см. Третий ре
зультат в мире в нынешнем сезо
не. Значит, был в хорошей 
спортивной форме.

Где же он ее растерял, если в 
Сиднее показал результат 75 м 64 
см? Андрей не попал даже в фи
нал. А ведь его личный рекорд - 83 
м 46 см. Покажи, что умеешь, мог 
бы стать олимпийским чемпио-

К и р а  Я к о в л е в а .  
НА СНИМКАХ: глааный биб

лиотекарь Мукаидас Камилова; им 
покоряется "мышь"; заведующая 
отделом Н.Рузматова показывает 
школьникам новые книги о ввдео- 
технике; учиться работать на со
временной технике - увлекательно 
и интересно.

Ф о т о  Т а т ь я н ы  
К р а в ч е н к о .

эстафетой 4x100 метров. В этом 
виде программы наши девушки 
два года назад на Азиатских играх 
в Бангкоке заняли второе место.

Заставил поволноваться Антон 
Ряхов, который в единственном 
числе представляет наших много
численных гребцов на байдарках и 
каноэ. На дистанции 1000 м в 
своем заезде занял седьмое место, 
а дальше проходили только шесть 
лучших лодок. Только за счет 
того, что последний отрезок дис
танции Антон прошел с макси
мальной отдачей, показав первое 
время на 250 метрах, сумел-таки 
выйти в полуфинал. Значит, есть 
силы, мастерство, чтобы продол
жить путь к медали. Ряхов, кстати, 
выступил еще и на спринтерской 
дистанции.

Шестая потеря в стане боксе
ров. Проифал бой за выход в по
луфинал Алишер Рахимов. Усту
пил россиянину Раимкулу Ма/лах- 
бекову - 10:16.

Наш двукратный чемпион 
Азии в весовой категории до 54 кг 
боксировал довольно ровно. Со
перники были достойны друг дру
га. Как оказалось, все решил пер
вый раунд, когда Алишер, пропу
стив четыре удара, нанес сам таль- 
ко один. Потом, как ни пытается 
наверстать упущенное, не получи
лось. Неоправданный риск лишь 
увеличил разницу в точных уда
рах.

Когда вы будете читать эти 
строки, будет известен результат 
встречи другого узбекского боксе
ра Руслана Нагаева. Его соперник 
- Владимир Чантурия из Грузий, 
Поединок состоялся поздно вече
ром.

Известно будет и скалько ки- 
лофаммов в сумме двоеборья на
брал наш штангист в тяжелой ве
совой категории Игорь Халилов. 
Материал передай гри соданспии 

|р«лаавитвльсти корпорации 
по Цаитралыюй А М 1 

и Кавказу в Узбмистане.

ном. А так - только 15-е место.
Еще слабее выступили товари

щи-молотобойцы Витадий Хожа- 
телов и Виктор Устинов. У них 
соответственно 42-е и 43-е места. 
И тоже уступили своим же дости
жениям. Слабые показади резуль
таты на 10 и 15 метров (!).

Провал лидера узбекской лег
кой атлетики, видимо, угнетающе 
подействовал на остальных под
данных "королевы спорта". Евге
ний Петин с посредственным ре
зультатом 15 м 27 см оказался в 
итоге на 34-м, спринтер Любовь 
Перепелова - 27-е место, Елена 
Пискунова на дистанции 400 м 
тоже оказалась в числе аутсайде
ров.

Кто же может проявить себя в 
этом виде спорта? Напомню, что в 
Сиднее 29 узбекистанцев, пред
ставляющих легкую атлетику. Са
мый большой отряд в спортивной 
делегации респ^лики. Тренеры 
традиционно пыта^лись спрятать
ся за дежурным: мол, "не будем 
прогнозировать, плохая примета", 
но сообщили, что "слабенький луч 
надежды" связывают с женской

СИМВОЛ МИРА 
И ДРУЖБЫ

Завершившийся в Ташкен
те второй Международный му
зыкальный фестиваль стал 
еще одним ярким свидетель
ством того, что в нашей стране 
все более утверждаются наци
ональные и общечеловеческие 
ценности.

25 сентября в столичном двор
це "Туркистон" состоялась торже
ственная церемония закрытия 
этого праздника искусства. Выс
тупившие на нем особо отметили, 
что фестиваль прошел в духе твор
ческого подъема. Дни фестива,ля 
были насыщены не только кон
цертами, но и богаты различными 
встречами, беседами. Самое глав
ное, что музыковеды из более чем 
20 стран получили незабываемые 
впечатления от узбекской нацио
нальной симфонической музыки, 
а узбекистанцы ознакомились с 
новинками мирового музыкаль
ного искусства. Творчество моло
дых композиторов - Азизы Сады- 
ковой, Артема Кима, Полины 
Медюляновой было высоко оце
нено их коллегами из США, Ита
лии, Германии. Японии, Фран
ции, Швейцарии.

В дни фестиваля во дворце 
"Туркистон" и Ташкентской госу
дарственной консерватории веду
щие дирижеры мира управляли 
Национальным симфоническим 
оркестром Узбекистана, хоровой 
капеллой. Узбекским инструмен
тальным камерным оркестром 
"Сугдиена", оркестром народных 
инструментов имени Д.Закирова.

Участники фестиваля и по
клонники искусства получили не
забываемые впечатления от праз
дника музыки. Ведь мелодии и 
песни звучат только в той стране, 
где мирное небо. И музыка, со
зданная людьми с прекрасной ду
шой и чистым сердцем, всегда 
будет символом мира и дружбы.

Участники фестиваля напра
вили письмо Президенту Исламу 
Каримову, в котором выразили 
благодарность за внимание к му
зыкальному искусству в респуб
лике,- за доставленный праздник 
симфонической музыки.

Н .  У с м а н о в а .
Корр. УзА.

Д л я  д е т е й  
Ш о д л и к а "I*

Зарафшанский городской хо- 
кимият совместно с Навоийским 
горно-мета^ъ^ургическим комби
натом построили и сдади в эксп
луатацию новый Дом милосердия.

Здесь будут воспитываться бо
лее 50 ребятишек, прибывших из 
города Зарафшана, Учкудукского, 
Тамдынского и Канимехского 
районов. Дом милосердия назвали 
"Шод,лик" ("Радость"). Это, ко
нечно, неспроста.

На открытие Дома милосердия 
собрались представители малых 
предприятий "Далол", "Руслан", 
"Атлас", фирм "Агама", "Агама- 
104", акционерного общества 
"Навруз", которые преподнесли 
подарки детишкам. Предприяти
ями были доставлены компьюте
ры, учебники, одежда, спортив
ные товары, продовольственная 
продукция. Определились спон
сорские организации, которые и 
впредь будут заботиться о детях 
Шодлика",

Я р к у л У м а р .
Корр. УзА.

Ч Е Р Е П А Х И  Н А  

Э К С П О Р Т
Необычная ферма действует 

при Бухарском нефтеперерабаты
вающем заводе. Здесь, на терри
тории лесного хозяйства Не- 
фтчи", выращивается более ты
сячи черепах.

- Заказ на поставку деликатес
ного черепашьего мяса поступил к 
нам из России,- сказал начадьник 
лесхоза Касым Эшов. - У тамош
ни* гурманов стоимость трехлет
ней черепахи оценивается в 50 
долларов, а маденьких особей, 
которых мы будем постаа,лять на 
выращивание, - до 3 долларов. 
После решения вопроса с лицен
зированием экспортной продук
ции в хозяйстве намерены расши
рить выгодное производство. 

Н И А  'Т у р к и с т о н -  
__________п р е с с " .

С Т О Л К Н У Л И С Ь . . .  с  Р А В Н О Д У Ш И Е М
Международная научная экспедиция Амир Темур была 

создана в 1991 юду при молодежной газете верными 
сынами своего народа и энтузиастами, хранителями бога
той истории узбекского народа. Такими уважаемыми уче- 
ными-истор1жами респуб1лики, как Ашр;|ф Ахмедов, Тур- 
гун Файзиев, Малик Мурадов, Ьурибай Ахмедов, Фахрид- 
дин Ашрафходжасв.

С первого дня создания научной экспедиции эти люди, 
не жалея ни сил, ни времени, ни собственных средств, 
плодо1ворно работали, провели более ста экспедиций как 
в республике, так и за ее пределами. Найдены ценные 
экспонаты, которые доселе не были известны даже исто
рикам. В частности, в 1992 году членами научной акспе- 
диции обнаружен святой Коран внушительных размеров 
- 125x80 сантимегров и несом более 25 килограммов. 
Передан Наманганскому краеведческому музею. В Занги- 
атинском районе - сииток с родословной святых 400- 
летней данности. Созданы восемьдеся! частей коротко
метражных документальных фильмов о Темуре, его по
томках, истории республики. Появились контакты с уче
ными зарубежных стран: СШ А, России, Ирана, Казахста

на и Киргизии. Отчеты о своей деятельности научная 
экспедиция переда^ла во все заинтересованные ведомства 
и организации.

После создания фонда молодежи "Камолот" междуна
родная экспедиция перешла под его крыло. Заместитель 
председателя фонда Кахрамон Куранбаев принял актив
ное участие в судьбе экспедиции. Неоднократно обра
щался в различные инстанции по поводу финансирова
ния. Помыкались и мы, Обратились в Госкомитет по 
науке и технике, где руководство внимательно и с 
сочувствием отнеслось к нашим Ауждам, Но при этом 
адресовало нас в Академию наук республики. Вице- 
президент Ба.чтияр Назаров тоже внимательно и доволь
но долго изучал деятельность экспедиции и высказал 
полное согласие по ее финансированию. Однако,,, посо
ветовал для этого предоставить заключение от благотво
рительного фонда Амира Темура, где уважаемый акаде
мик Б. Ахмедов, трезво и правильно оценив ситуацию, 
дал ответ, что "Фонд яаляется негосударственной орга
низацией и не уполномочен давать заключение".

Делать нечею, и международная научная экспедиция

получила заключение у институтов востоковедения и исто
рии при Академии наук, у фонда молодежи "Камалот" "о 
достойной работе по воспитанию молодежи в духе патри
отизма". Все три зак-лючения переданы в канцелярию Б, 
Назарова. Ни ответа, ни привета.

Зато председатель республиканского фонда малодежи 
"Камолот" X, Абдураимов издает приказ в одностороннем 
порядке о выходе из учредителей. Необоснов;1нно распро
страняет информацию, что экспедиция прекратила свою 
деятельность и выст!1вляет ее работников из занимаемого 
кабинета в щании фонда "Камолот",

Надо отдать должное энтузиазму работников'»кспеди- 
иии, которые, не имея теперь ни рабочего кабинета, ни 
•заработной платы, все каждый день встречаются и продол
жают начатое дело.

Но долго ли так будет?
Х о д и ч а  А з и м о в а .

Исполнитальный директор маждународиой 
научнон 1КСГМДИЦНИ.

А л е к с а н д р  Е р о ш к и н .
Экономист.

Ташкентский гольф-клуб, 
ставший поистине общественным 
центром, местом отдыха жите
лей Ташкента и гостей столицы, в 
очередной раз предостави̂ х свои зе
леные просторы для проведения 
красочного представления.

Недавно здесь состоялось ав
тошоу антикварных автомоби
лей, которое его организаторы АО 
"Узавтотеххизмат" и журнал 
"АУТОкатгок" посвятили Году 
здорового поколения в Узбекиста
не.

Всего на один вечер любопыт
ному взору любителей авто бьии 
представлены сверкающие совре
менными красками, но прошед
шие испытание временем автомо- 
бтн, которые теперь относятся к  
разряду антикварных. Но нача
лось представление с демонстра
ции старинной... кокандской 
арбы. На таком нехитром виде 
транспорта преодолева.ли рассто
яние когда-то наши деды и праде
ды, Скрипя огромными колесами, 
арба приблизилась к площадке, 
где разместились современные 
автомобили КеЫа, Т1ко, Оата5, 
созданные на автозаводе Узбекис
тана, Не зря говорят, что все по
знается в сравнении. Встав в один 
ряд с современными комфорта
бельными автомобилями, старая 
скрипучая арба как бы наглядно 
подчеркнула, насколько шагнуло 
человечество вперед в области 
производства средств передвиже
ния.

Экспозицию автомобильного 
антиквариата составляли в основ
ном айтомоби^ли довоенных, во
енных и послевоенных лет. Осо
бенно запоминающимся был ста
ринный ярко-желтый "Мерседес", 
рядом с которым желали сфотог
рафироваться и подержать его 
руль не только многие посетите
ли, но и звезды узбекской эстра
ды, выступившие на этом празд
нике.

Привлекала внимание и тем- 
но-зеленая "Победа" выпуска 
1953 года. Владелец машины Ис
маил Длянчиев рассказал, что 
"Победа" перешла по наследству 
от деда к отцу, от отца к сыну, т.

е, к  нему, В прошлом "Победа" в 
течение многих лет служила в 
качестве городского такси, В 1989 
году машину хотели отправить в 
утиль, но Исмаил - слесарь по 
профессии - решил восстановить 
автомобиль. На внедрение заду
манного дизайна у него ушло 
пять лет. А чтобы довести до се
годняшнего блестящего состоя
ния, воплотившего в себя совре
менный дизайн и старинную ос
нову "Победы", понадобилось 
владельцу девять лет.

- Меня часто спрашивают, - 
говорит Исмаил, - на что бы я 
обменял свою "Победу"? Но разве 
можно променять старого, верно
го друга? Уверен, что мой старый 
"конь" меня не подведет.

Кстати, о конях. Они тоже 
присутствовали на празднике и, 
несомненно, бььли его украшени
ем. Ведь у них с автомобилями 
есть общее, единая мера силы - 
лошадиная. Под торжественные 
звуки оркестра эти красивые, гор
дые животные вышагивали по зе
леному палю, уверенно преодоле
вали сооруженные для них пре
пятствия под восторженные аало- 
дисменты зрителей. С показатель
ными выстуо/лениями выступа.ли 
спортсмены республиканской

конно-спортивной школы Инна 
Токмакова, Светлана Савушки- 
на, Алексей Локтев, Даврон Раз- 
мухамедов.

Но вернемся к "коням" желез
ным. Внимание любителей авто
мобильного антиквариата при
влек ЗИМ-12. Как утверждает 
владелец автомобиля Азадбек 
Муллабаев, машина некогда при
надлежала знаменитому акаде
мику Королеву.

- Этот автомобиль, - расска
зывает Азадбек. - приобре-л мой 
отец и пригнал его из Санкт- 
Петербурга, в то время я был еще 
ребенком. Я поработад над вос
становлением этого уникального 
автомобиля, у меня есть еще 
задумки по его усовершенствова
нию, Надеюсь, что на этой маши
не будет ездить и мой сын.

Судя по количеству автомо
билей экспозиции (а среди них 
были БМВ выпуска сороковых 
годов, "Форд", "Опель" "Волга" 
ГАЗ-21 и другие), не дремлет 
творческая мысль истинных це
нителей старины, и благодаря 
их стараниям эти антикварные 
автомобили обрели вторую 
жизнь,

Д ж а м и л я  А и п о в а .

к р и м и н а л ь н ы й  с ю ж е т

Ш Ч А Й  Н А  В О К З А Л Е
На станции Ташкент-Северный сотрудниками линейного управле

ния транспортной милиции задержана очередная крупная партия 
героина. Следует особо отметить, что по количеству случаев изъятий 
наркотиков транспортная милиция удерживает лидерство среди всех 
правоохранительных органов.

- Вокзады и аэропорты испо- 
кон веку были средоточием раз
ных, в том числе криминальных, 
интересов, - поделился начадьник 
управления, полковник милиции 
А, Азизходжаев, Во-вторых, наша 
страна геофафически лежит на 
пути традиционной "миграции" 
этого зелья с юга на север. И, в- 
третьих, с некоторых пор по впол
не известным и понятным причи
нам основным оружием наших 
сотрудников стала удвоенная бди
тельность!

В этот день, в воскресенье, от- 
праалялся поезд на Уфу, Самая 
разнообразная публика со всех 
концов республики, в том числе 
из ближнего зарубежья, в основ
ном "челноки", с утра стали соби
раться в здании вокзада, на близ
лежащей территории, в переходах, 
тоннелях. До отхода поезда еще 
оставалось добрых шесть часов, а 
оперативники Л УВД шаг за шагом 
отрабатывали подконтрольную 
территорию. Работа эта будет про
должаться до тех пор, пока поезд 
не пересечет госфаницу в Келесе.
Но до нее 24 километра. Или 24 
минуты хода поезда. Многое мож
но и не успеть. Поэтому основной 
объем работы розыскников падает 
перед отправлением именно на 
вокзал, перрон. Вот здесь и отра
батываются накопленный опыт, 
наблюдательность, умение разли
чить в толпе человека с "неадек
ватным" поведением. Есть десят
ки специфических примет, извес
тных розыскникам, по которым и 
определяется, что у того ил и и ного 
человека возможны нелады с за
коном.

Во внутреннем дворике вокза
ла расположилась группа женщин 
- явно выходцы из Таожикисгана,
Чуть в стороне две базарные сум
ки, доверху напалненные курагой.
Старшину милиции Сатгара Али
ева насторожк;Л именно этот факт, 
что сумки как бы были ничейные.
Сегодня забытая или просто ос- 
гааленная сумочка на трамвайной 
остановке кого хочешь насторо
жит, а здесь вокзад. Второе, что 
подметил старшина, "челнок" к 
своему багажу так не относится.

Да и товара-то всего ничего: "чел
ноки" так не снаряжаются в даль
нюю дорогу. Надо же и дорогу 
"оправдать", и домой возвратиться 
не с пустыми руками. В общем, не 
ск/ладывался мотив неблизкого 
путешествия.

Старший фуппы майор мили
ции М. Курбанов сразу бььл по- 
стаален перед непростой задачей: 
как из фуппы в 23, человека вы
числить истинных аладе-льцев су
мок? Оперативным путем уже 
бьшо устаноалено, что под кура
гой есть перевязанные скотчем 
пакеты с "веществом белого цве
та".

Пришлось разыграть целый 
оперативно-розыскной спек
такль, длящийся почти два часа, - 
рассказал М. Курбанов, - но вла
дельцам все-таки пришлось взять 
в руки сумки. Ими оказадись чет
веро достаточно зре;лых женщин 
из Матчахского района Ленина- 
бадской области - Зульфия В., 
Угулжон М., сестры Бахриниссо и 
Холиниссо А. Из багажа было 
изъято батее семи (!) килофаммов 
героина, предположительно аф
ганского производства,

- Случай достаточно ординар
ный по нынешним временам, - 
подчеркнул А. Абдурахманов, - но 
что поражает, так это крайняя 
форма цинизма, с которой нарко
дельцы относятся к своим курье
рам, Толкнуть в тюрьму многодет
ных женщин, которым было обе
щано за "работу" по 100 долларов! 
Мы подсчитали, что только одних 
детей и внуков у этих женщин 
более семидесяти! А мужья, роди
тели, близкие? Ну, казадось бы, 
ясно, бедность, забитость, неве
жество - район отдаденный да глу
хой, Но ведь те, кто были рядом, 
могли остановить своих односель
чанок? Знади, что они идут против 
закона, против требований Кора
на, Уверен, что этот номер "Прав
ды Востока" обязательно попадет 
в тот глухой горный кишлак, И это 
хорошо - люди будут знать, на 
чьей совести трагедия этих несча
стных женщин и их детей.

М а р а т  Н а с ы р о в .

ПО ФАЛЬШИВЫМ 
ДИПЛОМАМ

Кто мечтает сеять доброе, печ
ное, как известно, заканчивает 
педагогическое учебное заведение 
и затем идет работать в школу.

Зачем тратить годы на учебу? 
- видимо, решили Хафиза М. и 
Маърифатхон Р. Они всеми 
правдами и неправдами, при по
мощи любителей неправедных 
доходов из Хайрабадского педа
гогического училища, достали 
желанные документы о педаго
гическом образовании. И рину
лись в сферу просвещения.

Правда, как им, не имеющим 
элементарных знаний по препо- 
даш1емому предмету, удавалось 
вести занятия в средних школах 
№№ 19 и 50 соседнего Узунского 
района, непонятно.

Только районной прокуратуре 
удалось выйти на следы фадьши- 
вых дипломов и положить конец 
"педаго1ической деятельности",

М .  Р а х и м о в а .
Сотрудиица пркс-груплы 
Сур>андарьннского УВД,

В АМЕРИКУ 
ПО ЛОТЕРЕЕ

в  Ташкенте состоялась 
пресс-конференция, посвящен
ная программе розыгрыша ло
тереи иммиграционных виз (ОУ- 
2(Ю2), осуществляемая прави
тельством США, и вопросам 
относительно неиммиграцион
ных виз для въезда в т у страну.

- Ежегодно 55000 человек из 
разных стран мира переезжают в 
СШ А на постоянное место жи
тельства, - заяви^л на встрече с 
представителями СМИ вице-кон
сул посольства СШ А в Узбекиста
не Александр Хамрь+он, - Для 
жителей Узбекистана возмож
ность получить неиммифацион- 
ную визу представилась 7 июня 
1993 года, когда в Ташкенте от
крылся консульский отдел по
сольства США, Многие бизнесме
ны, туристы и студенты получают 
от правительства СШ А возмож
ность посетить нашу страну, - 
подчеркнул А, Хами..льтон.

С иммифационными визами 
дело обстоит иначе. Вопросы, свя
занные с иммифацией и беженца
ми из стран бывшего СССР, рас
сматриваются только в посольстве 
СШ А в Москве. Но это не мешает 
желающим участвовать в розыг
рыше лотереи ОУ-2002. Период 
регистрации заявок лотереи будет 
проходить с 2 октября по 1 ноября 
2000 года. В профамме иммифа- 
ционной лотереи на 2002 год уча
ствуют шесть геофафических ре
гионов: Африка, Азия, Европа, в 
которую также входят страны 
бывшего СССР, Северная Амери
ка, Океания и Южная Америка. 
Не имеют право на участие в лоте
реи лица, ройившиеся в странах 
повышенного въезда, в их число 
входят Китай, Англия, Мексика, 
Канада, Индия и другие. Победи
телям лотереи визы должны быть 
выданы до 30 сентября 2002 года.

Н И А  ’Т у р к и с т о н -  
_____ п р е с с " .

"ФЬЮЧЕРС" 
в ГУЛИСТАНЕ

в спортивном комп^лексе "Ал- 
помыш" города Гулистана начадся 
мужской теннисны й турнир 
"Фьючерс", Для участия в сорев
нованиях в столицу Голодносте- 
пья съехались 46 спортсменов из 
11 стран мира, В их числе - побе
дитель прошлогоднего турнира 
"Фьючерс" Александр Швец из 
Беларуси, наш земляк Дмитрий 
Томашевич, участники турнира 
на Кубок Президента Узбекиста
на Алексей Кедрюк из Казахста
на, Александр Сиканов и Алексей 
Гаврилов из России,

Т у л к и н  А х м а д а л и е в .
__________________ Корр. УзА.

Прод, 3-комн, квартира, Чи- 
ланзар-25 (кирп, дом, 3 эт,). 
Т, 72-34-70 (после 18,00),

' Утерянное свидетельство 
№ 025043 о включении хозяй
ствующего субъекта в государ
ственный регистр предприятий и 
организаций, выданное 16 мая 
1997 года Главным вычислитель
ным центром Ч ПКФ  "Р11 АЫ 
А К М А 1 ", считать Н Е Д Е Й - 
С ГВИ П-Л ЬНЫ М .
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